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ПО-БОЛЬШЕВИСТСКИ

ЗАБОТИТЬСЯ ОБ УРОЖАЕ
В ПОДПИСКЕ НА ЗАЕМ НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ ОТСТАЮЩИХ УЧАСТКОВ

Повсеместно на полях колхозов и 
» совхозов зазеленели дружные всходы 

яровых культур. «Радостно ходить по 
полям,—пишет агроном тов. Костю
ков из Туринского района.—После 
продолжительного периода холодной 
погоды наступили теплые, влажные 
дни, на полях буйно пошли в рост 
рожь и клевер. Очень хороши всходы 
яровых. В колхозах имени Первого 
мая, Неймышевского совета, «Ленин
ский путь», имени Свердлова, «Крас
ный Октябрь», Ветошкинского совета, 
и многих других прекрасно взошли 
все культуры—пшеница, овес, яч
мень, горох».

Таких писем много, их авторы 
подчеркивают, что в нынешнем году 
всходы отличаются своей буйностью, 
дружностью и густотой, причем, как 
и следовало ожидать, на яровизиро
ванных посевах они появились на 
2—3 дня раньше, чем на обыкно
венных. В Красноуфимском колхозе 
«Об'единение» яровые, особенно ран
ние, уже обгоняют озимь!

Прекрасные всходы яровьй—ре
зультат упорной борьбы колхозников

урожае на два-три центнера с гек
тара.

Передовые колхозы широко прак
тикуют также и послепосевное боро
нование картофеля. Колхоз «Заря», 
Ачитского района, благодаря этому 
содержит посевы совершенно чисты
ми от сорняков. Надо использовать 
передовой опыт, проводя боронование, 
если надо, два-три раза, не толико 
до, но и после появления всходов-

В тех колхозах, где проявляется 
подлинно большевистская забота об 
урожае, звенья и бригады уже вы
шли иа ручную прополку посевов от 
сорняков. Это надо сделать во в:ех 
колхозах. Запаздывать с этой рабо
той нельзя ни на день. Не секрет, 
что предпосевная обработка, прово
дившаяся в тяжелых метеорологи
ческих условиях, не уничтожила сор
няков. Кое-где этому содействовали 
и бракоделы. В колхозе «Красный 
Куртугуз» из-за недоброкачественной 
обработки почвы, свирепые сорняки 
расцвели на полях на другой же 
день после посева. Совершенно ясно, 
что уже сейчас эти сорняки душат

РЕАЛИЗАЦИЯ ЗАЙМА ПО ОБЛАСТИ
Подписка на Заем! третьей пятилетки (выпуск четвертого года) в Сверд

ловской области продолжается. На 6 часов вечера 10 июня рабочие, 
служащие и колхозники дали взаймы государству 170 миллионов 185 
тысяч рублей, против 154 миллионов 565 тысяч рублей на соответствую
щий день подписки в прошлом году.

По области в настоящее время уже насчитывается подписчиков на но
вый заем 829.846 человек, в том числе в Свердловске 190.101 чело
век.

Медленно проходит подписка на селе, партийные и советские орга
низации все еще не развернули широкой массово-политической работы. 
Общая сумма подписки на селе составляет 8 миллионов 538 тысяч 
рублей, против 8 миллионов 263 тысяч рублей на соответствующий 
день подписки в прошлом году.

УСПЕШНО ЗАВЕРШИТЬ ПОДПИСКУ НА ЗАЕМ 
В ГОРОДЕ И В ДЕРЕВНЕ

Беседа с начальником областного управления
сберкасс и госкредита

С первых же часов реализация 
Займа третьей пятилетки (выпуск 
четвертого года) вылилась в величе
ственную всенародную демонстрацию

тов. КОРОТИНЫМ
районах некоторые сельсоветы и не 
подумали повести в колхозах раз’яснп- 
тельную работу. Пока всего 61 проц, 
колхозников являются подписчиками

ЗАКОНЧИЛИ 
ПОДПИСКУ

О Все работники Тугулымского 
районного отделения милиции дали 
взаймы государству 6.325 рублей.

НЕМЧЕНКО.
О В торговой сети Свердловского 

безалкогольного завода Бролтреста ра
ботает 498 человек. На заем подпи
сались все, сумма подписки соста
вила 68.515 рублей.

И. КОЛЯСНИКОВ.
О Все рабочие, инженеры и тех

ники областного дорожного отдела дали 
взаймы государству свой месячный 
заработок, а инженеры тт. Споров, 
Григорьев, Иванов, Гребенников пре
высили сумму своего месячного зара
ботка.

БРЕЕВ.
О Закончена подписка в Сверд

ловской городской транспортной ар
тели М 1. Мк)лотовского района. Об
щая сумма составила 52 тыс. руб
лей против 42 тыс. рублей в прош
лом году.

МАРКОВ.
и рабочих совхозов за быстрейшее 
и высококачественное проведение 
весеннего сева, за высокий урожай.

Вс« данные говорят о том, чт) 
наша область в этом году может 
получить обильнейший урожай. Надо 
лишь помнить, что урожай сам не 
придет, его надо завоевать, исполь
зовать все благоприятные условия 
лета, создать все необходимые усло
вия для развития растений.

Ряд районов еще не закончил 
весенний сев. Нельзя больше терпеть 
затяжки сева, ибо она нанесет уро
жаю 'непоправимый ущерб. Руководи
тели и колхозники Тугулымского, 
Талицкого, Сыюертского, Егоршин- 
ского п других недопустимо отстав
ших районов должны это учесть, на
прячь все силы, использовать все 
возможности, чтобы в кратчайший 
срок посадить картофель, овощи, по
сеять кормовые культуры, выпол
нить государственный план сева 
яровых по всем показателям.

Одновременно, не тратя драгоцен
ное время на передышку и раскачку, 
надо сейчас же переключить силы 
на уход за посевами. Общеизвестно, 
что обилие влаги в почве способ
ствует тучному урожаю. Но оно мо
жет обернуться и против него, ибо 
подготовленные в условиях нынеш
ней дождливой и сравнительно хо
лодно# весны, сорпяки тоже двину
лись в рост и быстрее, чем куль
турные растения.

А сордяки—опаснейшая угроза’ уро
жаю, и эту угрозу надо ликвидировать 
полным истреблением всех сорняков.

Самой решительной и беспощадной 
должна быть борьба е овсюгом. 
Каждый колхозник обязан знать, 
что многие участки настолько им 
засорены, что в почве на одно вы
сеянное зернышко культурного ра
стения находится десять зерен овсю
га, этого злейшего и трудно истре- 
бпмого врага злаковых. Особенно он 
свирепствует во многих восточных 
районах нашей области.

Передовики уже взялись за кро
потливую, но благодарную работу по 
борьбе с сорняками. Во многих крас- 
ноуфимских, туринских, манчажских 
колхозах бригады и звенья произво
дят послепосевное боронование дтя 
уничтожения сорняков и разрушения 
образовавшейся корки.

Во вчерашнем номере нашей га
зеты была опубликована беседа с 
главным агрономом облзо тов. Зай
цевым, в которой указывается, как 
и где надо проводить послепосевное 
боронование, а также и культива
цию для лучшей заделки семян.

Широко привлекая к работе агро-

всходы. Их надо немедленно истре
бить, мобилизовать в поход против 
сорняков все силы и тщательно 
прополоть зерновые посевы не менее 
двух раз-

Стахановцы сельского хозяйства 
уже в широких масштабах проводят 
новое средство увеличения урожая— 
подкормку посевов минеральными и 
местными удобрениями. За примерами 
ходить недалеко. Нынешней весной 
в колхозе «Первое мая», Красно
уфимского района, озимая рожь на 
80 гектарах вышла из-под снега 
очень ослабленной. Иные колхозники 
даже говорил®, что она погибла. На
верняка, так бы оно и случилось, не 
примени колхоз подкормки. Бригадир 
тов. Денисов подкормил посев ам
миачной селитрой, заборонил его, и у 
всех на тазах произошло букваль
но воскрешение: поле ярко зазеле
нело и теперь обещает обильный 
урожай.

Секрет прост: растению дали пи
тательные вещества тогда, корда оно 
в них нуждалось, и оно бурно нача
ло развиваться. Подкормка тем и 
важна, что опа приносит питатель
ные вещества вовремя, тогда, когда 
из-за условий погоды их в усвояе
мой форме в почве еще мало. Зна
чит надо сейчас, не откладывая де
ла ни на день, широко организовать 
подкормку посевов, используя мине
ральные и местные удобрения, осо
бенно азотистые.

Каждый колхозник звена, бригады 
в уходе за посевами должен сорев
новаться с еще большей энергией и 
энтузиазмом, чем на весеннем севе. 
Постановление партии и правитель
ства о дополнительной оплате труда 
колхозников за оверхшановую про
дукцию дает всем партийным и ком
сомольским организациям, всем прав
лениям колхозов возможность вовлечь 
в соревнование каждого колхозника и 
колхозницу, удесятерить производи
тельность их труда.

Райкомы партии обязаны органи
зовать боевое соревнование и энер
гично руководить им.

Место каждого агронома сейчас иа 
полях, среди колхозников, там, еде 
вдет борьба за обильный сталинский 
урожай- Агроном должен с колхоз
ным активом решать, где произвести 
подборогоку, еде культивацию, какие 
поля требуют подкормки, тщательно 
контролировать качество прополка. 
Ибо еще не перевелись у нас оч-ко- 
втиратели. Они, как правило, до са
мой уборки ноша ют иных легковер
ных руководителей районов благопо
лучными сводками о двукратных, 
трехкратных прополках, а когда ком-

преданности трудящихся коммунисти
ческой партии и великому Сталину. 
Темпы размещения займа среди го
родского населения Свердловской обла
сти значительно выше прошлогодних. 
За 7 дней сделано, то, на что в прош
лом году потребовалось 30 дней. Свы
ше 800 тысяч трудящихся Свердлов
ской области уже являются подписчи
ками на новый заем, причем десятки 
тысяч советских патриотов дали взай
мы государству месячный заработок.

Все это—одно из замечательных 
доказательств социалистической соз
нательности народа, одна из побед 
большевистской организованности. 
Тем внимательнее надо отнестись к 
отстающим участкам, где наблю
дается щреедевреме-иная успокэен- 
ность.

В Таборах *всего 52 проц- рабо
чих и служащих являются подписчи
ками нового займа, в Ису—61 проц., 
в Красно Уральске—63 проц., в Кра- 
спополянске — 68 проц., в Березов- 
ске и Невьянске — 75 проц.

Здесь районные организации рано 
почили на лаврах. Необходимо немед
ленно наверстать упущенное время и 
дать каждому гр^гданину возможность 
выполнять свой долг перед родиной— 
подписаться на заем. На предприятиях 
и в учреждениях надо провести отчет
ные доклады о результатах реализа
ции займа, раз’яснить значение займа, 
проверить облигации по таблицам ти
ражей. Партийные и советские орга
низации обязаны взять эти мероприя
тия под контроль

на селе размещение займа в этом 
году началось с опозданием и, напрп- 
мер. в Невьянском и Билимбаевском

БОЛЬШЕ, ЧЕМ В
ПОЛЕВСКОЕ, 10 июня (по телефо

ну). С большой активностью продол
жается подписка на заем. С, 3 по 
9 июня среди трудящихся реализо
вано нового займа на 2.318 тыс. 
рублей—на 558 тыс. рублей больше,

ТРУДОВЫЕ СБЕРЕЖЕНИЯ
Трудящиеся Верхней Тавды с пат

риотическим под'емом дают часть 
своих сбережений взаймы социали
стическому государству. В цехе ути
лизации лесозавода № 9 комбината 
имени Куйбышева все рабочие первой 
смены подписались на месячный 
фонд зарплаты. Их примеру последо
вало большинство рабочих второй 
смены.

байны выходят на поля, то оказы-
номов, используя передовой агротех
нический опыт стахановцев сельско
го хозяйства1, каждый председатель 
колхоза, директор совхоза должен 
максимально использоват! после
посевное боронование—этбт новый 
прием, ускоряющий всходы и без 
особых затрат дающпй прибавку в

веется их нельзя убирать из-за леса 
сорняков.

Нельзя допустить повторения этих 
ошибок. Надо во всех колхозах и 
совхозах организовать образцовый 
уход за посевами, обеспечить для 
нашей любимой социалистической ро
дины богатый урожай всех культур.

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О НАЗНАЧЕНИИ тов. УСТИНОВА Д. Ф.
НАРОДНЫМ КОМИССАРОМ ВООРУЖЕНИЯ СССР

Назначить тов. Устинова Дмитрия Федоровича Народным1 комиссаром 
вооружения СССР.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР М. КАЛИНИН.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москве., Кремль.
9 июня 1941 г.

ВРУЧЕНИЕ ВЕРИТЕЛЬНЫХ ГРАМОТ ПОСЛАННИКОМ 
СЛОВАКИИ г-ном Ю. ШИМКО

9 июня Председатель Президиума 
Верховного Совета Союза ССР тов. 
М. П. Каляпин принял чрезвычайно

го посланника и полномочного мини
стра Словакии г-на Ю. Шимко, вру
чившего свои верительные грамоты.

ВСЕСОЮЗНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ОСОАВИАХИМА
Президиум Центрального совета 

Осоавиахима СССР постановил созвать 
в Москве 15 июля 1941 года первую 
всесоюзную конференцию Осоавиа
хима.

На конференции будут обсуждены 
очередные задачи организаций Осо
авиахима на ближайший период, 
устав Осоавиахима СССР и организа
ционные вопросы. (ТАСС).

ХРОНИКА

Президиум Верховного Совета СССР ния, как не справившегося с обязаи- 
освободил тов. Ванникова Б. Л. от ностяии наркома’.
поста Народного комиссара вооруже- (ТАСС).

на новый заем и средняя сумма 
подписки на одного человека крайне 
мала—всего 56 рублей. Очень слабо 
поступают наличные в счет подписки. 
Районные организации об’ясняют эго 
тем, что реализация займа совпала с 
посевной кампанией. Но из этого сле
дует только то, что подписку надо 
было проводить в полевой стане, в 
тракторном отряде, а не ждать окон
чания посевных работ.

Колхозники-патриоты охотно и 
дружно подписываются на заем, охот
но вносят наличные. Отставание 
подписки на селе характеризует сла
бость работы только лишь районных 
организаций. В Артинском районе 
(зав. райфо т. Дьяков, зав. сберкассой 
т. Зубарев), в Егоршпнском районе 
(тт. Варов и Вшивков), в Таборпн- 
ском районе (тт. Маслов и Шеломеп- 
цсв) плохо поставлена массово-поли
тическая работа на селе, и подписка 
идет медленно, средняя сумма подпис
ки низкая и наличных взносов почти 
пет.

Необходим немедленный поворот. 
Пи одного крестьянина и крестьянки 
без облигаций займа!—этот лозунг 
должен быть наполнен большевистским 
содержанием. Боевой долг каждой рай
онной организации—дать в сельсове
ты сильных агитаторов, осуществить 
в подписке на ва*м ведущую роль 
города, добиться того, чтобы каждый 
сельсовет, каждый колхоз считал 
широкий сбор взносов по займу делом 
своей чести. Зажиточность и созна
тельность колхозников быстро растут. 
Есть все данные для успешного реше
ния ответственной задачи полной 
реализации займа! на селе.

ПРОШЛОМ ГОДУ
чем на соответствующий день подпи
ски в прошлом году.

Колхозники и единоличники рай
она дали взаймы государству 70 тыс. 
рублей, на 12 тыс. рублей больше, 
чем в прошлом году.

А. МАКАРОВ.

ВЗАЙМЫ ГОСУДАРСТВУ

Сверх месячного заработка под
писались чернорабочая А. Дьяконова, 
подручная станка Ирина Домрачева.

Успешно проходит реализация в 
учреждениях Верхней Тавды, в 
кустарно-промысловых артелях и 
среди домохозяек. Домохозяйка П. 
Кишеева, подписавшись на 75 руб., 
тут же уплатила деньги.

Подписка на Заем третьей пятилетки (выпуск четвертого года) 
в мартеновском цехе завода имени А. К. Серова. Слева—начальник 
передовой смены Е. К. СЕРОВ, при месячном заработке в 2130 руб
лей подписался на 2400 рублей. Справа—сталевар печи № 3 
И. А. БЕТЕХТИН подписывается на заем.

Фото В. Коковихина (Облфотохроника).

ТЕРМИЧЕСКИЙ И КОПРОВЫЙ ЦЕХИ 
ПОКАЗЫВАЮТ ПРИМЕР

Уже 88 проц, рабочих и служащих 
Верх-Исетского завода стали подпис
чиками нового займа— из своих 
трудовых сбережений они дают госу
дарству свыше 1.600 тыс. рублей. 
Особенно успешно проходит подписка 
там, где руководители партийных и 
профсоюзных организаций возглав
ляют патриотический под’ем трудя
щихся, раз’ясняют значение Займа 
третьей пятилетки (выпуск четверто
го года).

Начальник термического цеха ор
деноносец т. Левин дал взаймы госу
дарству свой среднемесячный зара
боток—6 тыс. рублей. На среднеме
сячный заработок также подписался 
секретарь партбюро цеха орденоносец 
т. Драчев. Их примеру последовал 
весь партийно-хозяйственный актов 
пеха.

Партийные и непартийные агита
торы пеха ведут раз'яснптельпую ра
боту под лозунгом — подпиской на 
заем укрепим хозяйственную и обо
ронную мощь СССР! Этот призыв 
находит горячий отклик: 90 проц. I

работников термического цеха уже 
подписались яа новый заем.

В копровом цехе слово большевист
ской правды о займе несут рабо
чим секретарь партийного бюро цеха 
т. Немчинов и заместитель началь
ника пеха т. Вольпин. Смена, кото
рой руководит мастер т. Немчинов, 
на второй день после выпуска займа 
закончила подписку, а через два дня 
и все рабочие цеха выполнили едой 
гражданский долг.

Отстал по распространению займа 
железнодорожный цех (начальник 
цеха т. Шумилин, секретарь парт
бюро т. Осипов) и причина этого од
на—слаба массово-политическая ра
бота, не все рабочие знакомы с наз
наченцем займа. Подписались также 
79 проц, работающих в цехе, а об
щая сумма составила к среднемесяч
ному фонду заработной платы только 
54 процента.

Заводская партийная и профсоюз
ная организации обязаны уделить 
больше внимания реализации займа 
на отстающих участках.

МЫ ПОМНИМ О КАПИТАЛИСТИЧЕСКОМ ОКРУЖЕНИИ

В железнодорожном цехе Богослов
ских угольных копей рабочие и слу
жащие с большим воодушевлением 
встретили новый заем. Помню, как 
единодушно железнодорожники при
ветствовали постановление прави
тельства о займе, подписанное 
товарищем Сталиным.

Начальник станции тов. Малыгин 
сказал:

— Мы находимся в капиталиста-! 
ческом окружении и займом еще [ 
больше укрепим могущество нашей ’ 
родины.

Выступил машинист то®. Коробей
ников:

— Наш заем идет на укрепление 
обороны СССР! Подпишемся все!

Тут же на собрании он подписал
ся на 750 рублей при месячной 
зарплате 664 рубля.

В депо токарь комсомолка Вера 
Шукова при зарплате 427 руб. в ме
сяц подписалась на 450 руб., паро
возный машинист Пван Караваев 
подписался на месячный оклад. Ма

шинисты тт. Светлаков, Казанцев, 
Сергиенко все дали взаймы государ
ству больше месячного заработка и 
сделали это без лишних слов, с лю
бовью к своей родине.

Подписка продолжается. Она пока
зывает, как силен патриотизм совет
ских людей.

Недавно в ночной смене я зашел 
в красный уголок и увидел там 
Павла Прокопьевича Панева. Это 
старичок, бородка седая. Ему уже 
66 лет, а производственный стаж у 
него 50 лет. Когда-то он был маши
нистом, а сейчас на пенсии, но без 
дела сидеть не хочет: работает коче
гаром на водокачке.

Утром он пришел в красный уго
лок, взял карточку и сам заполнил 
ее на трехнедельный заработок. Он 
опасался, что работники комсода не 
придут к нему на водокачку, и не 
стал их ждать, поспешил выполнить 
свой долг.

Машинист П. БОРОДИН.
Карпинск, угольные копи.

О Все работники Уральского тер
риториального управления госрезер- 
вов подписались на заем; сумма к 
месячном? фонду зарплаты состави
ла 104 проц. В. БОРОВСКИХ.

ПЕРЕДОВИКИ
Телеграф Карпинска получил те

леграмму в адрес постройкома Карпин
ского шахтстроя. Находящийся в ко
мандировке т. Пьянков писал о своем 
желании дать взаймы государству 
месячный заработок. По шахтстрою 
имеется немало передовиков подписки 
на заем и среди них четверо десятни
ков—тт. Бабкин, Крылосов, Васильев 
и Шерстобитов. Онп подписались на 
2.000 рублей, то-есть на месячный 
заработок. А. НОСКОВ.

★ ♦ *
В колхозе деревни Рычково, Га- 

ринского района, подписка идет 
успешно. Пример подал портной кол
хоза т. Пахомов. Он подписался на 
300 рублей. Комсомолец И Велекжа- 
нип дал взаймы государству 150 
руб., комсомолка А. Мерзлянова— 
100 руб., председатель колхоза С. 
Черкашин — 200 рублей.

С. БОГДАНОВ.

ПЕРЕДОВЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ 
МЕДНОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ
Ф ВЫПОЛНИЛИ 
ПОЛУГОДОВОЙ ПЛАН

Выполняя взятые на себя обяза
тельства, передовые предприятия 
медной промышленности досрочно 
выполняют полугодовую программу. 
17 мая выполнила полугодовой план 
шахта «Леаиха-П», 31 мая—-шах
ты «Южная Карпушиха» и «Ка
лата», 4 июня—шахта «Пышмин- 
ская» и 6 июня—шахта. «Белоречен
ская» .треста Кировгрздмедьруда.

Также закончили полугодовой план 
добычи медной руды: 6 июня — 
Ново-.Гевине кий рудник треста Крас- 
ноуралмедьруда, 28 мая — шахта 
«Большевик», а 7 июня — шахта 
«Москва-Комсомольская» Дегтярмедь- 
руды.

Выполнили полугодовой план вы
плавки черновой меди: 21 мая— 
московский завод им. Молотов»,- 
28 мая—Орский медносерный завод, 
7 нюня—-Красно-уральский и 8 ию
ня—Среднеуральский медеплавильные 
заводы.

На предприятиях цветной метал
лургии ширится соревнование за! 
досрочное выполнение плана первого 
полугодия по добыче руды, концент
рата и выплавки металла.

Посевам—заботливый стахановский уход
БОРОНЯТ ПОСЕВЫ,

ИРБПТ, 10 июня (по телефону). 
Председатель колхоза им. Молотова 
коммунист Т. Ф. Мильков понимает, 
что урожай во многом зависит сей
час от ухода'за посевами. Не дожи
даясь директив свыше, в колхозе 
начали эту работу. Здесь подбороне- 
ло уже 50 гектаров яровых, пл 8 
гектарах внесены минеральные удоб
рения. Правление предполагает на
чать подкормку посевов навозной 
жижей. В соседнем колхозе «Лени
нец» подборонено 100 гектаров, 15

ВНОСЯТ УДОБРЕНИЯ
гектаров пшеницы уже прополото от 
сорняков. ,

Однако уход за посевами начат 
лишь в немногих колхозах. В арте
ли «Новый путь» до сих пор совер
шенно не заделаны семена горох» на 
площади 5 гектаров. На глинистых 
почвах артели «Ленинский путь» 
образовалась корка, всходы ио могут 
пробиться сквозь пее, но подборонка 
не производится потому, что предсе
дателю колхоза Н. Т. Милькову «не
когда» этим заниматься.

ЗАТЯГИВАЮТ ПОСАДКУ 
КАРТОФЕЛЯ

В ОЖИДАНИИ

ЗВЕНЬЯ ВЫХОДЯТ НА ПРОПОЛКУ
Посев зерновых и картофеля все 

полеводческие звенья нашей артели 
закончили с хорошим качеством. Од
новременно шла подборонка озими. 
Она произведена на всей площади 
посева. Сейчас звенья начал® уход 
за яровыми. Посевы картофеля в обо
их овощных звеньях уже подборо-

НА ОСНОВЕ
Еще 6 июня Орджоникпдзевскпй 

совхоз полностью закончил сев всех 
культур. Продолжается высадка ка
пусты и помидоров сверх плана. 
Успешно завершить сев нам помог
ло то, что совхоз хорошо использовал 
на полевых работах живую тягловую 
силу. Там, еде нельзя было пустить 
тракторы, работа производилась на 
лошадях. Пахари А. Иванов, 
И. Шаровьев, Г. Котиков, А. Де- 
меныпин, В. Слободчиков и другие 
выполняли дневные нормы Па 
180—240 процентов. Сеяльщики 
Д. Селиванов, Н. Деменыпин на кон
ных сеялках засевали ежедневно по 
5—6 гектаров.

нены. Всходы яровых на всех участ
ках прекрасные, но кое-где появи
лись сорняки. 10 июня звенья на
чинают прополку.

Н. ЧАЩИН.
Председатель колхоза «Обви
нение», Красноуфимсного рай
она.

СОРЕВНОВАНИЯ
Огромную роль сыграло социали

стическое соревнование. Коллектив 
рабочих и специалистов в течение 
всего мая работал от восхода и до 
захода солнца. Дирекция совхоза и 
рабочий комитет ввели переходящие 
красные флажки для бригад и 
звеньев. Соревнование помогло нам, 
несмотря на дожди и непогоду, не 
потерять впустую ни одного часа 
рабочего времени.

П. КАЛАШНИКОВ.
Директор совхоза.

Р. СНЕГИРЕВ. 
Старший агроном.

АРТЕМОВСК, 10 июня (соб. корр.). 
Полевые работы в Егоршпнском райо
не затянулись. Целый ряд колхозов 
Покровского совета до спх пор еще 
не посеял зернобобовых. Соблюдая 
вредную очередность, председатели 
некоторых колхозов отодвинули на 
задний план посев картофеля, овощей, 
клевера.

В артели имени Ярославского еще 
в мае был готов участок под карто
фель. «Сначала посеем зерновые, а 
потом картошку»,—решил председа
тель колхоза Клепинин. II он остался 
верен себе: земля после прошедших 
дождей уплотнилась настолько, что ее 
надо пахать снова, но к севу карто-

' феля не приступали.
В артели «Красный партизан» кар

тофеля посеяно только 13 гектаров 
вместо 50, в артели имени Кирова— 
восемь из 30. Ни одного гектара кар
тофеля не посеяно в колхозах «Куль
тура» п «Егоршинский рабочий». В 
некоторых колхозах нехватаст семен
ного картофеля. Но о заготовке даже 
говорить перестали.

Особенно пренебрежительно отно
сятся некоторые колхозные руководи
тели к посеву клевера. Колхоз 
«Октябрьская революция» сев зерно
бобовых закончил еще в мае, но до 
сих пор не посеял 31 га клевера. 
Колхозы имени Катоновпча п имени 
Сталина еще вообще не начинали сев 
клевера.

Плохо сеют в районе и овощи. В 
колхозах до сих пор нехватает на 20 
гектаров лука-севка. Председатели 
колхозов обивают порота райзо и по
лучают один ответ: «Ждем, когда 
«Сортсемовощ» вышлет»., •

П. СОЛОМЕИН,

БУТКА (наш епец. корр.). 
Пятого июня бутвинские районные 
руководители ждали с нетерпением: 
в этот день район должен был за
вершить сев зерновых. Секретарь 
райкома партии тов. Шиллов, если 
его спрашивали, когда же, наконец, 
район закончит сев, так и говорил: 
«Не позднее 5 июня».

Успокаивая себя и других заяв
лениями, что сев будет на-днях 
окончен, руководители района мало 
что делали, чтобы действительно за
кончить его. Чего же удивляться, 
что даже итоги второй пятидневки 

; июня оказались совсем нерадостны- 
| ми; многие колхозы не закончили 

сев яровых и до енх пор. В артели 
им. Фрунзе не засеяна еще п поло
вина ярового клина. Только наполо
вину выполнили план в артели 
«Нива».

Артели «Красный ударник» надо 
, еще засеять 80 гектаров зерновых. 
| Это не так уж много—на 1—2 дня 
работы. Но выжидая хорошей пого
ды, в колхозе вот уже несколько 
дней ничего не делают. Плохо рабо
тают в этом колхозе п тракторы Бут- 
кипской МТС. Вторые сутки, напри
мер, стоит газогенераторная машина: 
рассыпался роликовый подшипник. 
Заменить его недолго, но бригадир 
отряда т. Микушин не торопится. Не 
спешат в колхозе и с посадкой кар
тофеля. Из 34 гектаров посажено 
только 13.

Надо сказать, что в Буткинском 
районе вообще не обращают внима
ния на порадку картофеля. В артели 
«Октябрьская революция» несколько 
дней назад закончили сев зерновых,

ХОРОШЕЙ ПОГОДЫ

а картофеля посадили только три 
гектара. Вместо того, чтобы мобили
зовать все силы на быстрейшее за
вершение весенних полевых работ, 
председатель колхоза Ф. Берсенев рас
порядился всем колхозникам выйти 
на рубку дров.

Овощеводческая бригада колхоза 
садит картофель под лопату на пло
хо обработанной земле. А в это вре
мя восемь сытых лошадей пашут 
ОГОРОДЫ КОЛХОЗНИКОВ.

Такую же картину можно наблю
дать и в артели «Пролетарский 
путь». Несмотря на то, что здесь 
не закончен еще сев зерновых, пло
хо идет посадка картофеля, предсе
датель артели тов. Шабунин выделил 
четырех лошадей на вспашку огоро
дов колхозников.

Не приступали еще к посадке 
картофеля и в артели «Большевик». 
До недавнего времени здесь говори
ли: «Закончим сев зерновых, при
мемся за картофель». Но вот зерно
вые посеяны, а на колхозном огоро
де нет никого.

— Сыро, нельзя заехать тракто
ром,—отвечает председатель колхоз»1 
Алексей Берсенев.

— А почему не пашете л тадьми?
Берсенев умолк. Оказывается, ло

шади с утра до вечера заняты на 
огородах колхозников.

Все это хорошо известно район
ным руководителям. Например, пред
седатель исполкома райсовета Гор
деев в этом ьоочию убедился, об’ез- 
жая колхозы. По с каким равноду
шием проходил сн мимо этих фактов!

А. МОЖАЕВ.
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На темы дня
Улучшение лугов 
и пастбищ

Колхозы области имеют свыше 
миллиона гектаров лугов и паст
бищ. До последнего времени за 
ними не было настоящего, хозяй
ского ухода. Поэтому урожай трав 
во многих районах, не превышал 
в—7 центнеров с гектара. Совет 
Народных Комиссаров СССР своим 
постановлением <0 мерах по уве
личению кормов для животновод
ства в колхозах» обязал всо кол
хозы систематически проводить 
расчистку кустарника, срезку ко
чек, отвод поверхностных вод, 
очистку лугов от мусора и камней, 
их орошение и подкормку органи
ческими и другими местными 
удобрениями. По плану облзо в 
нынешнем году эти мероприятия 
должны быть проведены на пло
щади 100 тыс. гектаров.

Передовые колхозы области, 
окончив сев, по-большевистски 
реализуют указания правитель
ства. Нижне-сергинская артель 
«Красный воин» уже, расчистила 
200 гектаров лугов. Колхозы Пыга- 
минского района провели улучше
ние лугов на площади свыше 
1800 гектаров. Полеводческая 
бригада тов. Карпова из балтым- 
ского колхоза «Первое мая» после 
того, как правление артели за
крепило за ней сенокосы, выдели
ла 20 человек и расчистила 30 
гектаров луга от кустарника. Два 
трактора в этой артели работают 
сейчас на раскорчевке и срезке 
кочек.

Однако работы на лугах и паст
бищах начались еще далеко нз 
везде. Из 85 колхозов Тугулым- 
ского района на лугах работают 
только два. В Петрокаменском и 
Кировградском районах ежегодно 
получают чуть не самый низкий 
по области урожай трав, луга и 
пастбища здесь захламлены, за
росли мохом, кустарником, но по
ка еще ни одна артель в этих 
районах не начала даже поверх
ностного улучшения лугов.

Многие районные земельные от
делы ограничились лишь тем, что1 
разослали планы улучшения лу
гов по колхозам. Постоянного 
контроля за их выполнением, за 
тем, как реализуется постановле
ние правительства о кормах, опе
ративного руководства этим важ
нейшим делом нет пока и в, об
ластном земельном отделе. Жи
вотноводческое управление облзо 
(начальник т. Мишарин) не имеет 
никаких сведений о ходе работы 
на лугах.

Какие травы подсевать на лу
гах, какие удобрения лучше всего 
вносить на них, как организовать 
залужение новых площадей—эти и 
десятки других вопросов возни
кают сейчас в колхозах. Агроно
мы, зоотехники, руководители зе
мельных органов должны устано
вить систематическую помощь кол
хозам, помочь им в ближайшие 
дни правильно закрепить луга за 
бригадами и звеньями, постоянно 
руководить' практической работой 
на лугах и пастбищах, чтобы 
быстро привести их в порядок.

В прошлом году колхозные ком
сомольские организации Режев- 
ского района проявили замеча
тельную инициативу, взяв шеф
ство над лугами. Надо организо
вать это шефство во всех рай
онах. Комсомольские организации 
области могут и должны сыграть 
большую роль в выполнении уста
новленного правительством плана 
улучшения лугов. Он должен быть 
в нынешнем году выполнен повсе
местно.

Капитальный ремонт 
оборудования

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

КОММУНИСТЫ—ОРГАНИЗАТОРЫ 
ОБОРОННОЙ РАБОТЫ

НАСТОЙЧИВО ОВЛАДЕВАТЬ 
ТЕОРИЕЙ

КАЖДОМУ КОЛХОЗУ—СВОИ
КЛЕВЕРНЫЕ СЕМЕНЯ

...Самолеты появились неожидан
но. Они словно вынырнули из-за гу
стых черных туч. Развернулись над 
лесом. Заглушили моторы. С крыль
ев самолетов осторожно падали вниз 
парашютисты. Белые зонты парашю
тов, раскрывшись, медленно опуска
лись на землю.

Это был десант парашютистов 
«противника». Пе встретив сопротив
ления, парашютисты заняли заранее 
намеченные рубежи и приготовились 
к «наступлению» па Верх-Исетский 
завод со стороны копрового цеха.

В это же время другие самолеты 
«противника» высадили десант в 
районе Широкой речки. Окружив с 
двух сторон посело^ и Завод, «про
тивник» повел наступление...

плексной программе. Сейчас эти осо- 
авиахимовцы изучают повышенную. 
программу (второй ступени). Вновь 
создано еще четыре учебных подраз
деления.

Еще в прошлом году здесь насчи
тывалось всего лишь 60 членов об
щества, а сейчас их 500, причем 
почти все коммунисты состоят чле
нами Осоавиахима, изучают военное 
дело.

Хорошо поставлена оборонная ра
бота и в Свердловской первой гор- 
больнице. Секретарь парторганизации 

, т. Гладкова сама изучает военное 
дело, организует коммунистов и по
могает в работе т. Федорову—пред- 

; седателю совета Осоавиахима. Весь 
коллектив работников больницы (370

В поселке тревога. Прикрывая на
ступление десанта, самолеты низко 
прошли над поселком, заводом, сбра
сывая зажигательные бомбы...

Начальник штаба командир зала- ’ 
са коммунист т. Арефьев вместе с 
командирами учебных групп фо^ ■ 
авиахима организовал оборопу. | 
Командиру батальона тов. Кайченко | 
он приказал: >

— Встретить «противника», пе до
пуская его в поселок, уничтожить!

В копровом цехе оборону органи
зовал начальник цеха член партии 
тов. Вольхин. Свой отряд бойцов он 
повел искусно, укрываясь в отвалах 
металлического лома, в кустарнике.

Впереди лес. Там притаился «про
тивник». Чтобы обнаружить его, 
нужно послать разведку. А лучший 
разведчик в отряде—Джильберт, не
мецкая овчарка. Вольхин приласкал 
собаку, потрепал ее по шее и пу
стил вперед, сам в то же время ос
торожно следуя за пей

Джильберт отлично знает свое де
ло. Ползком он пробрался в лес. 
Заметив зазевавшегося парашютиста 
и взяв его за полу, Джильберт заста
вил пойти к своему командиру.

«Язык» был доставлен в штаб. 
От него узнали о численности «про
тивника», о его намерении. Был 
разработан новый план, который по
мог «уничтожить» десанты.

...Так недавно провели учение по 
противовоздушной обороне осоавиа- 
химовцы и трудящиеся визовского 
поселка и завода. Осоавиахимовцы и 
трудящиеся Молотовского района с 
большой любовью изучают военное 
дело. Учатся не только отражать 
врага, но и уничтожать его, если он 
вздумает нарушить границы люби
мой родины.

В оборонной работе многие комму
нисты и комсомольцы района широ
ко известны, как активисты, как ор
ганизаторы. На Широкоречепском 
торфянике секретарь парторганизации 
тов. Баталов большое внимание уде
ляет оборонной работе. Он помог 
председателю совета Осоавиахима 
т. Первушину / подобрать крепкий 
командный состав, помог организо
вать и учебные стрелковые группы. 
В группах занимаются многие чле
ны партии. Недавно 25 осоавиахи- 
ловцев сдали зачеты на значок «Во
рошиловский стрелок» по новой ком-

чел.) состоит членами общества. 
Врачи тт. Федоров—председатель со
вета Осоавиахима и Памятышев — 
председатель совета организации 
РОКК. соревнуясь между собой, под
готовили не одну сотню значкистов 
по комплексу ГСО и ПВХО.

Среди коллектива сотрудников ча
сто читаются научные лекции, изу
чаются методы лечения огнестрель
ных ран. переливания крови. Мно
гие медицинские работники подгото
вились работать /, в условиях фрон
товой полосы.

В школе Наркомсовхозов член пар
тии тов. Бухарев, председатель со
вета Осоавиахима, вместе с коман
дирами запаса обучил три группы по 
новой комплексной программе «Во
рошиловского стрелка» первой сту
пени.

С помощью актива значительно 
выросла и окрепла осоавиахимовская 
организация в районе. В течение зи
мы около трех тысяч осоавиахимов- 
цев сдали лыжные нормы, участво
вали в тактических учениях. Знач
кистов ПВХО первой и второй ступе
ни за пять месяцев подготовлено 
более 2500 человек. Немало осо- 
авиахимовцев стали меткими «Воро
шиловскими стрелками», связиста
ми, пулеметчиками, мотористами.

В изучении военного дела чув
ствуется большая серьезность. Не 
спортивный интерес к стрельбе и 
праздное любопытство привлекают 
людей к изучению военных специ
альностей. Многие осоавиахимовцы, 
получив в свое время хорошую воен
ную подготовку, участвовали в боях 
с японскими самураями, с белофин
нами, среди них есть и награжден
ные медалями и орденами за боевые 
заслуги.

Однако в районе находятся и та
кие партийные организации и руко
водители их, которые неохотно под
держивают инициативу осоавиахимов- 
цев. Такое положение имеет место, 
например, на электростанции имени 
Куйбышева. Молотовскому райкому 
надо ценный опыт оборонной работы 
ряда своих парторганизаций перене
сти на все другие.

Партийные организации обязаны 
повседневно и конкретно руководить 
оборонной работой.

Б. СЕРГЕЕВ.

За время после выхода в свет 
«Краткого курса истории ВКП(б)» 
многие товарищи, изучив сталин
ский учебник истории партии, пере
шли к более углубленному овладе
нию марксистско-ленинской теорией. 
В парторганизации исполкома райсо
вета, например, 9 товарищей закон
чили по среднему эвену изучение 
«Краткого курса» и работают теперь 
над отдельными произведениями клас
сиков марксизма-ленинизма. Повсе
дневно занимается изучением исто
рии партии начальник милиции тов. 
Бурко. Хорошо работает над собой 
секретарь парторганизации суда я 
прокуратуры тов. Шпаков.

В об’еме «Краткого курса» закон
чила изучение истории ВКП(б) учи
тельница Озерской неполной средней 
школы тов. Пусговских. Неплохо ра
ботает над повышением своего идей
но-теоретического уровня учительни
ца. начальной школы Аромашевского 
сельсовета тов. Карпова. Райвоенком 
тов. Кузьминых сейчас изучает от
дельные произведения Ленина — 
Сталина. У него выработался опре
деленный стиль в работе.

Возросший интерес к марксистско- 
лепипской теории сказался в уве
личении количества теоретических 
собеседований. Эти собеседования во 
многих парторганизациях носят ха
рактер товарищеской дискуссии, про
ходят живо и интересно. Улучшилось 
и посещение лекций по истории 
ВКП(б). Только за пять месяцев 
1941 года лекции посетило 3256 
человек.

Значительно улучшил работу пар
тийный кабинет. За пять месяцев 
текущего - года партийный кабинет 
провел 12 групповых консультаций, 
па которых присутствовало 115 че
ловек; индивидуальных консультаций 
проведено 168.

Для товарищей из районного пар
тийного актива, закончивших изуче
ние «Краткого курса», в конце декаб
ря 1940 года организована вечерняя 
школа, которая рассчитана на один 
год. В ней изучаются литература, 
география, история народов СССР и 
история партии по высшему звену. 
Посещают школу 36 человек.

Необходимо отметить, что боль
шинство слушателей серьезно гото
вится к семинарам в школе. Однако 
не обходится и без того, что часть 
товарищей над собой не работает. 
Так, секретарь парторганизации Гос
банка тов. Плотников приходит на

семинар только отметиться, что- он 
присутствовал. Не готовятся к семи
нарам тт. Стерлигов, Черепанов. По
сещаемость школы за последнее вре
мя снизилась,—сказываются летние 
настроения. С ними нужно покон
чить. Центральный Комитет ВКП(б) 
требует, чтобы наши партийные и 
непартийные кадры овладевали боль
шевизмом не кампанейски, а систе
матически, повседневно.

Надо отметить, что некоторые 
первичные организации но руково
дят пропагандой. Так, парторганиза
ция никелевого завода (секретарь 
тов. Ракульцев) в марте 1941 года 
намечала товарищеское собеседование 
по работе Лепина «Очередные задачи 
советской власти», но не провела. В 
апреле было намечено товарищеское 
собеседование с вопросом: «Ленин и 
Сталин о роли производительности 
труда в победе нового общественно
го строя»; оно также не состоялось. 
Совершенно не проводятся товари
щеские собеседования в парторгани
зации Металлоширпотреб» ('секре
тарь тов. Таланкин).

Особенно неблагополучно с делом 
пропаганды в парторганизациях Че
ремисской и Глинской МТС. Секретарь 
партийной организации Глинской МТС 
т. Белоусов ничего не предпринял, что
бы командный состав повседневно за
нимался повышением своего политиче
ского уровня. Старший агроном МТС 
тов. Мокроносов не мог рассказать, 
по каким вопросам произошли разно
гласия на II с’езд» партии. Ниже- 
нер механического завода тов. 
Милованов не имеет представления о 
«Кратком курсе». По существу го
воря, он политически неграмотный.

На Крутихипском мехлесопупкте 
только три коммуниста закончили 
изучение «Краткого курса». В 1941 
году здесь проведено одно товарище
ское собеседование и две консуль
тации.

Партия дала замечательное ору
жие по овладению марксизмом- 
ленинизмом для наших партийных, 
советских и хозяйственных кадров— 
«Краткий курс истории ВКП(б)». 
Обязанность наших кадров—упорно 
и систематически работать над глу
боким усвоением марксистско-ленин
ской теории.

Е. ПАРШИН,
Зав, отделом пропаганды и 
агитации Режевского райкома 
ВКП(б).

С каждым годом в колхозах и сов
хозах области расширяются посевы 
многолетних трав, особенно клевера 
и тимофеевки. Они будут расти и 
дальше, а уже сейчас у нас нехватает 
семян, и если не принять мер, этот 
недостаток будет еще острее. Одним 
из важнейших мероприятий для 
повышения урожайности селян яв
ляется травильный и своевременный 
отвод многолетних трав па семен
ники.

Посевы тимофеевки прошлых лет 
надо попользовать исключительно па 
семена, не допуская уборки их па 
сено. Надо выбрать на семена здоро
вый, пе зараженный болезнями и 
посеянный по удобрепным предшест
венникам клевер. Установленный 
план отвода клевера на семена сле
дует перевыполнить на 15—20 проц, 
па случай выбраковки отдельных 
нолей. Семенники должны быта рас
положены на ровных, возвышенных 
участках и в местах, защищенных 
от ветра.

Отвод семенников должен быть 
закончен в ближайшие дни. Сразу 
же вслед за этим следует провести 
подкормку семенников минеральными 
удобрениями. По клеверным семен
никам следует внести суперфосфат, 
ночную золу, а на семенники тимо
феевки—азотистые удобрения.

Бюро обкома ВКП(б) в одном из 
своих решений отметило, что в кол
хозах области до сих пор не было 
настоящей борьбы за воспитание 

| местных клеверов. Земельные органы 
|и заготовители в погоне за количе
ством семян нередко забывали о их 

I качестве, отводили на семена пре
имущественно клевер первого года 
/Пользования. В прошлом году в Ту- 
! пинском, Камышловском, Талицком 
| районах его было оставлено на семе
на от 68 до 98 процентов.

Между тем, общеизвестно, что 
! клевер первого года пользования 
| дает нежизнестойкие семена. Посевы, 
; произведенные, такими семенами, 
обычно уже на второй год сильно 
изреживаются, а иногда и полно
стью погибают. Поэтому на семена 
следует, как правило, оставлять 
клевер второго года пользования и 
хотя бы в небольших размерах— 
третьего года.

Каждый колхоз может и должен 
иметь свои собственные семена кле
вера. Только в этом случае можно 
обеспечить быстрейшее введение 
травопольных севооборотов, повыше
нно плодородия почвы и укрепле
ние кормовой базы животноводства.

С. ГЕРАСИМОВ.
Агроном сортового управления 
облзо.

Аварийщиков—к ответственности

В летний период на металлур
гических заводах должен быть 
проведен капитальный ремонт 
оборудования — доменных и мар
теновских печей, прокатных ста
нов и т. п. От правильной орга
низации ремонтных работ во мно
гом будет зависеть успех выпол
нения годовой программы.

Практика недавнего времени по-! 
казьгвает, что на организацию ка-1 
иктального ремонта многие хозяй
ственные руководители не уде
ляют должного внимания. Обычно 
ремонт печей поручается спе
циальной организации — конторе 
.Теплостроя (начальник тов. Дани
люк), которая часто грубо нару-

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
При Алапаевском металлургическом 

заводе организованы курсы по эко
номическому образованию. На них 
обучается 45 начальников цехов, 
отделов и сменных мастеров. Лекции 
па темы: «Планирование производ
ства», «Хозрасчет завода и цеха», 
«Учет и анализ», «Финансирование 
предприятия» и др. читают началь
ник планово-экономического отдела

НА ЗАВОДЕ
завода тов. Упоров, начальник отдела 
организации и нормирования труда 
т. Романов, главный бухгалтер тов. 
Лужин, начальник финансового отде
ла т. Баянкин и др.

Запятая проходят два раза в 
неделю. Всего будет проведено 32 
занятия.

В. ГОВОРОВ.

Лучшие агитаторы цеха металлических конструкций завода «Ме
таллист» коммунисты мастер Т. В. КОБЯКОВ (слева) и бригадир- 
сборщик Е. П. КОРСАКОВ. Они регулярно проводят с рабочими 
своего цеха беседы и читки газет. Фото И. Тюфякова.

С 19 по 23 мая в колхозе име
ни Декабристов стояли четыре трак
тора, хотя можно было в этп дни 
работать на полях. Приехавший в 
колхоз механик МТС Сотников уста
новил, что тракторы стояли по вине 
помощника бригадира МТС Р. Сва- 
лова.

Бензин, отпущенный для заводки 
моторов, Свалов расходовал бесконт
рольно, быстро издержал его. Трак
тористы стали заводить моторы на 
керосине, что вредно отразилось на 
состоянии машин. В результате у 
тракторов «У-2» пришлось прежде
временно перемепить подгоревшие 
клапаны. Трактор № 6 сутки про
стоял из-за засорения поршневой 
группы. Трактор «СТЗ-НАТИ» по 
этой же причине простоял полсуток.

20 мая трактор 6 был снова 
выведен из строя: сломалась пружи
на вентилятора. Р. Свалов вместо 
того, чтобы заменить пружину само
му, заставил молодого неопытного 
тракториста В. Свалова работать па 

• неисправном тракторе, в результате 
сломались лопасти вентилятора, шкп- 
вок и крестовина. Трактор до спх 
пор работает плохо. 27 мая снова

простоял целую смену из-за плохо 
отремонтированного вентилятора.

При проведении сложных ремон
тов Свалов но присутствовал, дове
рял проводить ремонт молодым трак
тористам. В результате трактор 
«У-2» из-за незначительной по
ломки простоял целых три дня.

Не имея прав собирать и разби
рать магнето, Свалов занимался 
этим делом, причем без всякой на
добности. Вместо специального масла 
он заправлял подшипники магнето 
автолом. Тракторы работали с пере
боями и выходили из строя.

За все эти безобразия Свалов был 
спят с поста помощника бригадира 
и оставлен в бригаде рядовым трак
тористом. Но п здесь он верен себе: 
за трактором и прицепными орудия
ми не следит, делает частые простои.

Па-дпях прокуратура Егоршипско- 
го района закончила следствие и пе
редала в суд дело о привлечении 
Свалова к уголовной ответственности, 
как аварийщика.

А. МАШТАКОВ.
Следователь прокуратуры 
Егоршинсного района.

Нужны овощи, а не споры
В парниках совхозов нашей области 

и пригородных хозяйствах с каждым 
днем вызревают свежие огурцы, свек
ла, шпинат и т. д. Но, к сожалению, 
даже в крупных овощных магазинах 
Свердловска ранние овощи—редкое 
явление.

— П-очему у вас в продаже только 
редис? Почему нет ранних огурцов?

— Не вырастили, видимо, для нас 
с вами,—отшучиваются в гастрономе

1. —Ранние огурцы, правда, бы
вают у нас, да очень редко.

Заведующий отделом овощей при 
втором пищеторге тов. Худорожков 
рассказывает, что претензий от поку
пателей очень много.

— А можно ведь наладить торговлю 
ранними овощами?

— Конечно, можно. Беда в том, что 
облторготдел и Совхозтрест долго не 
могли договориться о цепах па овощи.

И в самом деле, пока эти две орга
низации спорили и рядились между 
собой, овощи шли мимо магазинов.

Такие совхозы, как Косулинский, 
Орджопикидзевскпй, Горпощптский, 
и ряд других, привозили в город в 
среднем по 300 центнеров ранних 
овощей.

Но куда попали этп овощи? Мень
ше всего в магазины.

Совхозы должны сдавать свою про
дукцию в магазины по договорам. Но 
как ни странно, договоры все еще не 
оформлены. Всю весну Совхозтрест и 
облторготдел договаривались об усло
виях реализации. Вопрос о ценах, 
наконец-то, недавно разрешили, по... 
завязался новый спор. Стал спорить 
уже Совхортрест со вторым пищетор- 
гом о транспорте: кто будет возить 
овощи.

Говорят, что Совхозтрест и второй 
ппщеторг уже договорились о тран
спортировке овощей. Хочется верить, 
что больше споров не будет и в ма
газинах можно будет купить ранние 
огурцы, свеклу и прочие овощи.

К. НОВЕНЬКИХ.

шает установленные графики. 
Взять хотя бы Кушвинский и 
Верхне-Синячихинский заводы. До
менная печь в Кушве ремонтиро
валась дольше утвержденного с ре-
ка на 20 суток, а верхне-синячи- 
хинская домна—на 28 суток. Из- 
за несвоевременного пуска этих 
печей заводы недодали тысячи 
тонн древесноугольного и мине
рального чугуна.

Не лучше организованы и так 
называемые холодные ремонты 
мартеновских печей. Они также 
часто затягиваются на 15—20 дней, 
из-за чего заводы не выполняют 
планы по выплавке стали.

Почему же это происходит? Ос
новной недостаток в том, что на 
заводах предварительно не гото
вятся к ремонту. Печь останови
ли—надо полным фронтом вести 
ремонт, но тут оказывается, что 
нет материалов—железа, огнеупо
ров. Контора Теплостроя не вы
слала своевременно каменщиков, 
мастера. Работы идут медленно, с 
прохладцей, зря пропадает время, 
а печи недодают стране десятки 
тысяч тонн металла.

Такое положение далее нетерпи
мо. Ремонт оборудования надо 
вести скоростными методами в 
максимально сжатые сроки. Надо 
максимально распространить опыт 
Н.-Тагильского металлургического 
завода им. Куйбышева, где сумели 
капитально отремонтировать мар
теновскую печь (внеся в конст
рукцию ее существенные исправ
ления) за 21 день вместо 35 дней 
по плану. Добившись определен
ных результатов, куйбышевцы на 
областном совещании работников 
черной металлургии внесли пред
ложение: включить в договоры на 
социалистическое соревнование 
специальный пункт о скоростном" 
ремонте печей. Они, в частности, 
предлагают холодные ремонты 
мартенов производить не более 
чем за семь суток.

Почин коллектива завода им. 
Куйбышева должен быть поддер
жан на всех металлургических 
предприятиях. Ремонт оборудова
ния провести скоростными мето
дами — очень важное и нужное 
дело. Это даст стране тысячи 
лишних тонн металла.

Для того, чтобы ремонтировать 
оборудование скоростным методом, 
нужна четкая организация. Необ
ходим тщательно продуманный 
график работы. Нужна предвари
тельная подготовка производства- 
рабочие чертежи, материалы, 
огнеупоры, оборудование и т. п. 
Все должно быть заранее подго
товлено.

Война моторов
Ни одна значительная война не 

являлась точным повторением преды
дущей и, в свою очередь, пе была 
повторена последующими войнами. 
Иначе и не может быть: вместе с раз
витием и совершенствованием науки 
и техники развивается и изменяется 
также военная техника и военное 
искусство.

Энгельс в «Анти-Дюринге» писал, 
что введение технических усовер
шенствований каждый раз почти 
насильственно вело за собой измене
ния и даже перевороты в способе 
ведения войн. История войн XX века 
подтверждает справедливость этих 
слов.

Важнейшими техническими новше
ствами, оказавшими наибольшее 
влияние на форму боя начала XX 
века, были магазинная винтовка п 
особенно пулемет, который стал тог
да господствовать на поле сражения. 
В период первой империалистической 
войны пулемет в сочетании с око
пами и проволочными заграждения
ми превратился в почти непреодоли
мую силу.

Наряду с усовершенствованием 
гаубичной и тяжелой артиллерии для 
борьбы с пулеметом создавались та
кие эффективные средства, как са
молеты, танки, автотранспорт и др.,. 
которые стали широко применяться 

■во всех армиях. Ценность этих 
средств борьбы в том. что они благо
даря мотору, который до войны не 
имел большого распространения, 
повысили темпы наступления. В вой
не «берет верх тот, у кого ве
личайшая техника, организованность, 
дисциплина и лучшие машины»,— 
говорил Ленин, анализируя опыт вой
ны 1914—1918 гг.

Послевоенные годы были периодом 
подлинной моторизации и ыеханйза- 
ции армий. Мотор вызвал к жизни 
огромное количество самых разнооб
разных средств войны: авиацию, 
бронеавтомобили, вооруженные мото
циклы, пулеметовозы, артиллерий
ские тракторы, дорожные и стро
ительные машины инженерных

войск, машины для рытья окопов и 
колодцев, радиостанции, прожектор
ные установки. Современная импе
риалистическая война, если ее рас
сматривать с технико-экономической 
стороны, является войной моторов, 
как подчеркнул в своем докладе на 
XVIII Всесоюзной партконференции 
тов. Вознесенский.

В результате роста моторизации и 
механизации армий резко повыси
лась энерговооруженность бойца, 
т. е. мощность механических двига
телей, приходящаяся в среднем па 
одного солдата. К кончу войны 
1914-Т-1918 гг. энерговооружен
ность солдата передовых армий со
ставляла полторы—две лошадиные 
силы. Ео второй мировой войне эта 
цифра выросла до 5—6 лошади
ных сил. Если к этому прибавить и 
мощность моторов военно-воздушных 
сил, то на одного бойца приходится 
не менее десяти лошадиных сил.

Во время наступления Германии 
на Польшу со стороны Германии 
участвовало 2300 самолетов, 6 мо
торизованных дивизий, 5 тяжелых и 
4 легких танковых дивизии против 
1200 самолетов и одной моторизо
ванной бригады Польши.

Авиация и моторизованные силы 
сыграли главную роль в успешном 
развитии операций немцев. Взаимо
действуя между собою, эти силы не 
давали возможности польским вой
скам ни закрепится ла каком-либо 
рубеже, пи объединиться для оказа
ния упорного сопротивления. Пара
лизуя тылы поляков, расстраивая и 
уничтожая войска противника, гер
манская авиация обеспечивала мото
механизированным частям быстрое 
движение в глубь Польши. Авиация 
установила тесную связь с мотоме
ханизированными частями и быстро 
оказывала им непосредственпую по
мощь в бою. Опа отвлекала огонь 
обороняющихся войск поляков па 
себя, тем самым содействуя продви
жению мотомеханизированных ча
стей.

Авиация была первым эшелоном

германской армии, который про
кладывал путь мотомеханизирован
ным соединениям. Мотомеханизиро
ванные соединения являлись вторым 
эшелоном, который раскалывал 
польскую армию на части и прокла
дывал путь третьему эшелону—пе
хоте.

Свои операции в Голландии, Бель
гии и Франции германское командо
вание построило также па широком 
использовании подвижных родов 
войск: авиации, бронетанковых сое
динений и моторизованной пехоты и ; 
артиллерии. В широких масшта-: 
бах были применены воздушные 
десанты.

В наступлении со стороны Герма
нии участвовало 5—6 тысяч тан
ков, что, по самым грубым подсче
там, составляет приблизительно 
2 миллиона лошадиных сил одних 
танковых моторов. При этом надо 
учесть, что каждая танковая диви
зия, помимо 425—475 танков, 
пмест па вооружении 3300 различ
ных видов автомашин. Следователь
но, мощность механических двигате
лей одной танковой дивизии доходит 
до полумиллиона лошадиных сил.

В операции прорыва германскими 
войсками реки Маас участвовало 
45 тысяч автомашин, помимо 60 ты
сяч мотоциклистов, вошедших, по дан
ным французской печати, в состав 
мотомеханизированной подвижной 
группы генерала Рейхепау.

События показали, что в наступ
лении па . Голландию, Бельгию и 
Францию немцы действовали теми же 
методами, которые они применяли в 
Польше.

Одной из решающих причин воен
ной слабости Франции была плохая 
работа ее авиационной промышлен
ности. Она выпускала самолеты в 
незначительном количестве. Из рук 
вон плохо поставлено было произ
водство танков.

Правящие классы Франции стави
ли свое личное благополучие выше 
национальных интересов. Они пре
небрежительно относились к военной 
технике, пе заботились о том, чтобы 
снабдить французскую армию новей
шим вооружением. Когда грянула 
война, Франция оказалась значи

тельно слабее своего противника, 
задолго до начала военных опера
ций сосредоточившего внимание па 
усилении армии, в частности ее 
моторизации.

По свидетельству французского 
журналиста Андрэ Симона, на вто
ром месяце войны самолетов во 
Франции выпускалось даже меньше, 
чем до войны; производство воен
ных самолетов достигло довоенного 
уровня лишь в 1940 году. Француз
ские промышленники были против 
закупки самолетов в Америке, и 
отнюдь не по патриотическим сооб
ражениям, а лишь из-за боязни, 
что деньги за самолеты уплывут из 
их рук за океан.

К началу войны с Германией. 
Франция располагала 9000 самоле
тов всех типов. Однако, примерно, 
треть их составляли гражданские 
самолеты, преимущественно спортив
ного типа, пе пригодные для военных 
целей. В строю находилось не боль
ше 4 тыс. самолетов, причем боль
шинство из них было устарелого 
типа.

Моторы, установленные на фран
цузских потребителях, позволяли им 
развивать сравнительно , небольшую 
скорость. Недостаточна была ско
рость и бомбардировщиков.

Французская авиация работала с 
очень низкой боевой напряженностью. 
Вместе с тем французские войска 
были лишены возможности бороться 
с налетами германских самолетов 
из-за недостатка зенитной артилле
рии. Таким образом, относительная 
слабость истребительной авиации и 
малочисленность зенитной артилле
рии являются причинами того, что 
германская авиация безнаказанно 

■ уничтожила французские самолеты 
! па их 'собственных аэродромах.

Относительно слабая моторизация 
французской армип сказалась п в 
недостатке танков. По данным жур
нала «Инфантри джорнэл», превос
ходство немцев над французами в отно
шении танков составляло, примерно, 
пропорцию 3:1. При таких условиях 
трудно было, конечно, противопоста
вить французские тапки немецким.

Если воздушные и танковые силы 
Франции в количественном и каче
ственном отношении значительно

уступали силам противника; то еще 
в большей степени это относится к 
польской армип. Как и Франция, 
Польша не уделяла достаточного 
внимания моторизации своей армии.

О том, какую крупную роль 
играет мотор в современной войне, 
свидетельствуют происходящие сей
час военные операции в Северной 
Африке. Немцы высадили на северо
африканский берег мотомеханизиро
ванные войска, причем часть танко
вых экипажей была переброшена по 
воздуху. Примерно в это же время 
мотомеханизированные части фран- 

I цузского генерала де Голля, дейст- 
; вующего, как известно, на стороне 
I Англии, пересекли труднодоступную 
часть Сахары и, совершив переход 
в 1000 километров, появились в 
районе оазисов Куфра. Этим перехо
дом полностью доказано завоевание 
пустыни мотором.

Все эти факты подтверждают, что 
авиация, бронетанковые войска во 
взаимодействии с другими родами 
войск являются могущественным 
средством ведения войны. Вот поче
му 'воюющие страны, как и США, 
в небывалых размерах строят сейчас 
новые конструкции самолетов, тан
ков, военно-морских кораблей.

В США, Германии, Англии, Фран
ции, Италии и Японии насчиты
ваются сотни авиационных заводов. 

’ В этих странах строятся новые заво
ды и переоборудуются старые с ра
счетом на еще большее массовое 
производство самолетов и моторов.

По данным иностранной печати, 
Германия выпускает в месяц около 
2300 самолетов и около 4000 мото
ров. Великобритания и США выпу
скают ежемесячно 3000 самолетов и 
8000 авиамоторов. Авиапромышлен
ность США ориентируется на выпуск 
50 000 самолетов в год и предпола
гает в ближайшие два года выпу
стить 80000 моторов (с учетом 
потребностей Англии). Англия вы
пускает сейчас в два раза больше 
самолетов, чем в начале войны. 
Производство самолетов ведется во 
всей Британской империи, в част
ности в Канаде.

Непрерывно расширяется примене
ние мотора и на морских театрах 
военных действий, о чем свидетель

ствуют небывалые темпы судострое
ния. Газета «Уолл-стрит джорнэл» 
сообщает, что за Первую половину 
марта этого года судостроительная 
промышленность США выпустила 
восемь судов против трех в феврале 
и семи в январе. В этом году по 
плану должно быть построено свы
ше ста судов: вдвое больше, чем в 
прошлом году. Па 1 марта 1941 г. 
американские верфи получили зака
зы на постройку 327 судов общим 
тоннажем в 1690328 регистровых 
брутто-тонн.

Конструкции моторов совершен
ствуются. К концу первой мировой 
войны мощность двигателей не пре
вышала 400 л. с., а в начале ны
нешней войны уже имелись моторы 
мощностью в 2000 л. с. Следова
тельно, мощность моторов увеличи
лась в 5 раз,—вот насколько вы
росла техника.

Помимо высокой техники, моторы 
требуют также много нефти и цвет
ных металлов. Американский жур
нал «Ворлд петролеум» сделал 
попытку подсчитать, сколько горю
чего расходовала германская авиа
ция в боях во Фландрии. Считая, 
что в этих операциях участвовало 
со стороны Германпп 4000 самоле
тов, каждый из которых летал 
ежедневно по пять часов, журнал 
вычислил, что в день немецкая авиа
ция потребляла от 6000 до 8000 
тонн бензина, то есть в среднем 
1,5—2 тонны на один самолет. В 
крупных размерах расходуют горючее 
н танковые части.

Конструкторская мысль неустанно 
работает над новыми типами самоле
тов, борясь за увеличение пх ско
рости, дальности и потолка. Воина 
моторов принимает все большие и 
большие размеры.

Это, конечно, не умаляет роли 
людских резервов в современной вой
не. Производство разнообразных и 
сложных боевых средств, кай и 
обслуживание их на фронте, требует 
отлично подготовленного, квалифи
цированного персонала. Успех борь
бы в конечном счете обеспечивает 
человек, умеющий хорошо управлять 
порученной ему машиной.

С. БОРИСЕНКО.
Военинженер 1-го ранга.
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.В Ляпунстской МТС (Красно
полянский район) для более опе
ративной связи в период весенне- 
полевых работ установлена радио
связь с 7 тракторными отрядами.

На снимке: зам. директора по 
«политчасти тов. ПУШКАРЕВ у ра
ции ведет разговор с отрядом.

Фото А. Мартынова. 
(Облфотохроника).

ТЕХНИЧЕСКИЕ 
УСОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ 

НА БУМКОМБИНАТЕ
На Ново-Лялинском бумкомбинате 

после решений XVIII партийной кон
ференции активнее взялись за внед
рение технических усовершенствова
ний.

Для сокращения потерь щелочи в 
промывочном отделении и ликвида
ции большого скопления пены, за
грязняющей целлюлозу, механик цел
люлозного завода активный рациона
лизатор т. Лумаков предложил ори
гинальную схему пеноглушительной 
установки. Его ценное предложение 
проводится в жизнь.

Возврат конденсата тепла раньше 
здесь не использовался. В силовой 
станции недавно закончена разработ
кой система возврата конденсата. Уже 
приключен крупный потребитель па
ра; на комбинате — деревообделоч
ный завод. Возврат тепла с конден
сата ежегодно сэкономит комбинату 
около 70 тысяч рублей.

Рационализаторы работают сейчас 
над вопросом использования оборот
ных вод на бумажной машине с тем, 
чтобы с пуском в эксплоатацию ва
куум-фильтров Вольфа сократить 
промой волокна с 6 процентов до 
двух с половиной. Осуществление 
этого мероприятия даст комбинату в 
год около 350 тысяч рублей эконо
мии.

Полным ходом ведутся работы по 
переводу первой бумажной машины 
на выработку крафт-бумаги. Выпол
нение этого мероприятия позволит 
почти в два раза увеличить выра
ботку бумажной тары.

А. ШАДРИН.

МЕЖРАЙОННАЯ 
МЕДИЦИНСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

Два дня продолжалась межрайон
ная конференция по родовспоможе
нию в городе Н.-Тагиле. В пей уча
ствовало около ста врачей и акуше
рок Алапаевского, Кировградского, 
Кушвинского, Петрокаменского, Та
гильского и др. районов.

На конференции были обсуждены 
вопросы обслуживания родильниц п 
новорожденных, борьбы с внеболь- 
ничпыми абортазд, ранней диагно
стики раковых заболеваний женщин.

Предварительное обследование всех 
родовспомогательных учреждений этих 
районов показало, что за пять. 
месяцев 1941 года в родильных II 
учреждениях Н.-Тагила значительно 
увеличилось применение обезболива
ния родов (более 70 процентов ро
жениц охвачено обезболиванием). Все 
новорожденные дети получают предо
хранительную прививку против ту
беркулеза. В Н.-Тагиле значительно 
снизились внебольничпые аборты.

Межрайонная конференция намети
ла пути для дальнейшего улучшения 
родовспоможения, сокращения вне- 
больпичных абортов и снижения за
болеваемости новорожденных детей.

Врач М. ЛЕВЧЕНКО.

ГЕОЛОГИЧЕСКИЙ 
МУЗЕЙ В АСБЕСТЕ

В конце мая текущего года в 
г. Асбесте при геологоразведочной 
управлении открылся геологиче
ский музей. В просторном, светлом, 
помещении в строгом порядке распо
ложены образцы асбеста, карты и 
диаграммы, по которым можно озна
комиться с месторождениями асбеста, 
его сортами и изготовляемыми из 
него изделиями.

Работники музея относятся к по
сетителям радушно и внимательно.

Г. ВИЛЕСОВ.

ПОЛМИЛЛИОНА РУБЛЕЙ 
НА ЖИЛИЩНОЕ И БЫТОВОЕ 

СТРОИТЕЛЬСТВО
АЛАПАЕВСК, 10 июня. Около пол

миллиона рублей затрачивается в 
это» году на жилищное и культур
но-бытовое строительство на мехле- 
сопунктах Алапаевсклесдревмета. 
Уже началось строительство. Всего к 
осени будет построено 6 домов, 6 
общежитий, здание детского сада на 
Мугайском мехлесопункте, детские 
ясли, 7 бань и т. д.

150 ПРИУСАДЕБНЫХ 
САДОВ

Два с половиной года назад в 
поселке УЗТМ положено начало раз
витию садоводства. Был создан мичу
ринский кружок, начались посадки 
плодово-ягодных растений. Сейчас 
в поселке имеется более 150 при
усадебных садов, в которых растут 
1600 яблонь к 9000 ягодных ку
старников.

И. НОСОВ.

На борьбу за новую технику „Реквием" Моцарта
Производственный под’ем, вызван

ный решениями XVIII Всесоюзной 
конференции ВЕП(б), позволил нам 
пятимесячный план закончить на 10 
дней ранее срока и снизить себе
стоимость меди против плана на 
2 процента. Только за четыре меся
ца завод дал государству 3,5 мил
лиона, рублей сверхплановых накоп
лений.

Усилия коллектива направлены к 
тому, чтобы полностью осуществить 
решение XVIII партийной конферен
ции о ритмичной работе, сделать 
график железпым законом: производ
ства. Нам пришлось по-новому раз
решать вопросы снабжения цехов 
сырьем, материалами и инструмен
том, обеспечить крепкую взаимосвязь 
одного цеха с другим, в том числе 
основных с вспомогательными, и 
навести порядок и чистоту у агре
гатов. Кстати сказать, за последние 
два, месяца мы вывезли сотни тонн 
разного мусора и приступили к ас- 
фальтирбвапню основных проездов 
на территории завода.

График действует, но & работе 
имеются еще пробелы. Иногда за 
общим средним выполнением плана 
по заводу скрывается неудовлетво
рительная работа отдельных переде
лов, смен.

Работу по графику постоянно со
вершенствуем. Совершенствуем и тех
нологию производства. В центре 
внимания коллектива — работа по 
внедрению повой техники. На заводе 
создан технический совет. В него 
вошли лучшие командиры производ
ства. У совета есть программа техни
ческих мероприятий на текущий 
год.

Важная работа проведена по вне
дрению вторичного воздуха в отра
жательную печь Кз 2. Как и во 
всяком новом деле, мы здесь встрег 
тились с трудностями. Дважды при
шлось сделать расчеты. Проект был 
переделан. Силами коллектива ме
ханического цеха заново было изго
товлено необходимое оборудование. 
Следует заметить, что интенсифика
цией технологического процесса за
нимались давно и очень многие на
учно-исследовательские \ институты, 
но результаты были ничтожно малы.

Сейчас идея профессора Семики- 
па и научного работника тов. Шабли 
об увеличении тепловой мощности 
отражательной печи воплощена в 
жизнь. В результате проплав твердой 
шихты на квадратный метр площа
ди пода повышен с 3,2 тонны до 
5,54 (смена мастера тов. Ярусова). 
При этом удельный расход топлива 
не увеличен, а содержание меди в 
шлаках снижено на 0,05 прол. Самое 
замечательное состоит в том, что 
наши мастера теперь уже не . хотят 
работать без принудительной подачи 
вторичного воздуха.

Второе, не менее важное мероприя
тие, проведенное в металлургическом 
цехе,—это кладка вторых сводов на 
отражательных печах по методу 
старшего мастеру тов. Постникова. 
Оно позволило увеличить кампанию 
печей в полтора раза и сократить 
количество горячих ремонтов.

Силами инженерно-технических 
работников контрольно-измерительной 
мастерской завода сконструированы 
самозаписывающие приборы, контро
лирующие подачу щелочи. Внедрена

Учет материалов хромает
XVIII Всесоюзная конференция по

требовала, чтобы промышленные 
предприятия и железные дороги име
ли правильно поставленный учет 
оборудования, всякого род» имуще
ства и материалов. После конферен
ции прошел уже немалый срок, ио 
положение с учетом на складах ма
териального отдела железной дороги 
имени Л. М. Кагановича не только 
не улучшилось, а, наоборот, ухуд
шилось.

Недостачи материалов из-за плохо
го учета растут из месяц® в месяц. 
На Свердловском главном: складе на 
1 февраля числилось убытков по не
достачам и пасчетам по ним на сум
му 31.941 руб. К 1 мая убытки до
стигли 52.662 руб., а на Свердлов
ском участковом материальном скла
де убытки по недостаче материалов 
возросли с 5.718 рублей до 48.100 
рублей.

Борьбы за сохранность и учет ма

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ колхоза тов.
Урвано® остановил беспокой-

> ноте скакупа у привязи и 
зашел в комнату правления.

(— Ребята, кто «Веселого» на 
копный двор сведет?

Ребята посмотрели сперва в окно 
на взмыленного жеребца, затем за
гадочно переглянулись.

Сидевший у печи старик хитро 
подмигнул Урванову.

— Сам почему не ведешь? Скажи 
прямо,—боишься конюха.

Председатель вздохнул.
— Понимаешь, разговорились по 

дороге о том, 9 сем. А «Веселый», 
известно, горяч, как огонь. Я и не 
заметил, как оп четыре деревни при
летел.

— Ври, знай. Перед другими пред
седателями фасонил, молодой чело
век. Что ж, теперь ответ держи.

Старик заразительно хохотал.
— Гляжу,—фантазировал он, за

талкивая в трубку целую копну ду
шистого табака,—председатель кол
хоза Товарищ Урванов понуро ведет 
под уздцы «Веселого». Сам смотрит 
куда-то, в общем в неизвестном на
правлении, и тихо говорит:—Папаша, 
примите жеребца, а я побегу домой, 
очень с дороги проголодался! Папа
ша принимает «Веселого», осматри
вает и вдруг говорит:—А постой-ка, 
постой! Где же это ты такой сякой 
лошадь так упарил? И тут начинает
ся баня ..

Все весело смеялись.
— А ты, Митрич, все-таки пове

ди сам,—не унимался старик. — 
Может Димитрий Павлович тебе, как 
сыну, скидку сделает.

— Не сделает!—сетовал Урвапов, 
—я его знаю. '

Все присутствовавшие тоже вы- 
ранили эту уверенность. 

также подача вторичного воздух» во 
флотационные машины по методу 
тт. Классена—Лумпова.

Осуществить пневматическую по
дачу пыли в отражательную печь, 
окончить работы по снижению со
держания влаги в концентрате, про
вести испытания флотации' руд по 
методу тов. Графае—вот вкратце те 
задачи, которые мы намечаем разре
шить в ближайшее время.

Коллектив завода в ответ на при
зыв днепродзержипцев взял обяза
тельство — закончить полугодовую 
программу по выплавке черновой ме
ди 19 июня и по переработке руды— 
2'8 июня. Свое обязательство мы 
выполняем. Среднесуточная перера
ботка руды на обогатительной фа
брике за четыре месяца этого года 
против 1940 г. увеличилась на 
18 проц., а в мае—на 27 проц. 

'Хорошо .работает металлургический 
цех. Здесь удельный проплав шихты 
на отражательных печах выше пла
на па 15 процентов.

Передовые люди завода по-больше
вистски борются за первенство в 
соревновании. На обогатительной 
фабрике впереди идут смена брига
дира дробильного отделения тов. 
Бухвалова и смена мастера главного 
корпуса тов. Вотинцева. Эти смены 
досрочно выполнили пятимесячное 
задание. Смена тов. Вотинцева в мае 
больше других смен доизвлекла меди 
сверх плана. Особенно хорошо здесь 
работают стахановцы: классификаг 
торщик тов. Черных и флотаторы 
тт. Широков! и Рюмин®. Высокие 
показатели У коллектива отделения 
обезвоживания (начальник тов. Алек
сандров). Пятимесячный план выда
чи концентрата металлургическому 
цеху этот коллектив закончил еще в 
середине мая.

Слаженно и производительно ра
ботают: в обжиговом переделе ме
таллургического цеха—смены масте
ров тт. Постникова, Старикова, Пе
тухова, в отражательном переделе — 
смены мастеров тт. Сабенина, Ярусо
ва А., Панкратова, в конверторном 
переделе—смена мастера тов. Ячме
нева.

Начальник металлургического це
ха тов. Зубарев, начальник обогати
тельной фабрики тов. Матвеенко, на
чальник конверторного передела тов. 
Баланцо®, старший мастер отража
тельных печей тов. Постников и дру
гие командиры производства сумели 
организовать творческую волю масс 
и направить ее на перевыполнение 
правительственных заданий.

Рапее отстававший транспортный 
цех работает теперь хорошо. Он поч
ти полностью изжил сверхплановые 
перспростои ватонов. Сказывается 
дружная, слаженная работа машини
стов комсомольско-молодежного паро
воза тт. Туктарева и Постникова, 
составителей тт. Хаметова и Кургу
зова, дежурных по станции тт. Мо- 
юропосовой. Валтхипа, Вахрушева', 
диспетчеров иг. Добрынина, Арышев- 
ского, бригада грузчиков тт. Марке
лова, Ахметзянова, Булаева, Булда
кова и других.

Девиз нашего коллектив» это — 
сегодня работать лучше, чей вчера!

Д. НЕУСТРОЕВ.
Директор Красноуральского 
медеплавильного завода.

териальных ценностей не ведется. 
При передаче кладовой на Свердлов
ском участковом материальном скла
де у кладовщика Майкова была ус
тановлена недостача материалов на 
39.000 рублей. Вместо того, чтобы 
уточнить причины недостачи и при
влечь виновных к ответственности, 
начальник склада т. Топоров, не 
проводя актов проверки по отчетно
сти, показал недостающие материалы 
как наличные, а кладовщику Май
кову предоставил месячный отпуск и 
в поощрение выдал ему суконный ко
стюм (!). ,

Для контроля за хранением, уче
том и сохранностью материалов на 
складах введены должности ревизо
ров. Они должны также инструкти
ровать складских работников. Но эти 
ревизоры зачастую не выполняют 
возложенных на них обязанностей.

Н. РЫЖКОВ.

КОНЮХ
В артели прекрасно знают харак

тер старшего конюха Димитрия Павло
вича Урвапова.

На конюшне он работает с 1930 
года. Много дней и ночей в первые 
годы он работал в полутемных, на
спех переделанных крестьянских са
раях, затем в выстроенных колхо
зом конюшнях. Он выращивал молод
няк, по-хозяйски заботился о рабо
чих лошадях артели, чтобы опп бы
ли в хорошем теле, сыты и чисты, 
чтобы сильны были на работе и от
дыхали в теплом, сухом помещении.

Если ночевал дома, ночью просы
пался, шел па конюшни посмотреть. 
Был занят па другом деле—тоже 
частенько отрывался, чтоб проверить 
дела у себя.

— Бывает, сидим па собрании,— 
рассказывают колхозники,—он, ко
нечно, тоже. Послушает часок, гля
дишь —исчез. ^Пошел, эпачит, по
смотрел—все й порядке, и снова со 
спокойпой душою приходит па собра
ние, задает вопросы, или высказы
вается, или слушает.

Уважение и всеобщую любовь в 
колхозе Димитрий Павлович снискал 
своим самоотверженным трудом па 
пользу общего дела. 0л один из тех, 
кто не щадит сил, чтобы процветала 
колхозная жизнь. Это один из ста
рых мастеров, ойытпых л беспокой
ных, которым никогда 4 не сидится 
на отдыхе. И сейчас, когда на кон
ном дворе уже выработался и твердо 
осуществляется распорядок дня, Ли
зе — дочери Димитрия Павловича 
—нередко приходится носить обед 
отцу, увлекающемуся работой и за
бывающему во-время пообедать.

На свердловский завод «Металлист» на-даях прибыла группа 
учащихся Н.-Тагильской школы ФЗО № 12, которая будет работать 
на производстве.

На снимке: учащиеся беседуют со старым производственником, 
рабочим механосборочного цеха коммунистом тов. ПЕРВУШИНЫМ.

Фото И. Тюфякова.

Неприветливая встреча
В цехп Ревдипского метизно-метал

лургического завода 31 мая пришло 
162 молодых рабочих, окончивших 
школы ФЗО. В подавляющем большин
стве это—волочильщики, слесари, 
гвоздильщики, сварщики.

В волочильном цехе всех прибыв
ших разместили по рабочим местам. 
В какой-нибудь депь-два они освои
лись с оборудованием, начали показы
вать образцы высокой производитель
ности труда, заслужив хороший отзыв 
начальника цеха тов. Мелихина.

Но далеко не во всех цехах новое 
пополнение встретили так приветливо. 
Например, из прибывших в гвоздиль
ный цех 70 человек к станкам были 
поставлены только 30, остальные 40 
квалифицированных гвоздильщиков в 
течение пяти дней ходили без дела. 
Затем директор завода тов. Гурьев 
распорядился десять человек из них 
послать в цех ширпотреба, где имеет
ся всего 2 гвоздильных станка, а ос

тальным—дать отпуск.
Подражая тов. Гурьеву, не обреме

няют себя заботами о новых рабочих 
и начальники цехов. Так, например, 
молодым сварщикам С. Левину и Ф. 
Трубихину, получившим при оконча
нии школы ФЗО 7-й разряд, началь
ник прокатного цеха тов. Соловьев

Па Алапаевский металлургический 
завод пз Ленинграда, Белоруссии, Ки
рова, Тагила и других городов СССР 
приехало 160 молодых рабочих, за
кончивших школы ФЗО. 115 человек 
дали местные школы.

Алапаевск встречает квалифициро
ванных молодых рабочих неприветливо. 
Общежитие пе подготовлено. Пе при
обретено ни столов, ни тумбочек. На 
160 человек имеется всего 25 крова
тей. Начальник жилотдела завода тов. 
Корольков, начальник отдела кадров 
тов. Белоусов ничего пе сделали за 
два месяца.

— В пяти километрах от завода, 
па Средних Ямах, у нас есть прекрас
ные общежития. Там мы временно ра
бочих и поселим. Ничего, ребята мо
лодые, прогуляются,—рассуждают на
чальники.

30 плотников за неимением квар
тир спали по три ночи на станции 
Алапаевск, а на четвертый день па

ВЫПУСКНИКИ школ
На Кировградский медеплавильный 

завод прибыли первые партий ква
лифицированных рабочих—выпускни
ки Дегтярской и Кушвинской школ 
ФЗО. Это горновые, их подручные и 
электрики. В ближайшие дни на за
вод прибывают классификаторщики, 
флотаторы, конверторщики и отра
жатели.

Многие из выпускников—отлични
ки, в совершенстве овладевшие тех
никой своего дела. Тт. Крестовских,

Тем и объясняются успехи Димит
рия Павловича—участника Всесоюз
ной сельскохозяйственной выстав
ки. 0л со своим помощником, не
смотря на то, что за ним закрепле
но три десятка одних рабочих лоша
дей, всегда во-время справляется с 
многочисленными работами, всегда 
во-время выдает колхозникам на ра
боту сытых, напоенных, сильных 
лошадей. Они хорошо выращивают 
молодняк. В прошлом году Димитрий 
Павлович получил 12 жеребят, все 
сохранены, все растут. В отличном 
состоянии приплод 1941 года. Гор
достью Димитрия Павловича являют
ся молодые кони «Тяглый» и «Мар- 
тик», которые выращиваются колхо
зом для Красной Армии.

За прошедшие годы много смени
лось конюхов па яопюшпе, только 
Димитрий Павлович работает бессмен
но. Правда, несколько лет назад был 
и у него перерыв.

Об этом случае и вспомнили сего
дня колхозники.

— Помните, что было в Коркино, 
на бегах?

Оказалось, что все отлично помнят 
этот случай. В 1937 году в селе 
Коркино устроили бега. Бывший пред
седатель колхоза пожелал блеснуть 
перед публикой своими способностя
ми наездника. По вдруг перед самым 
выездом копюх Урвапов взял его 
лошадь под уздцы.

— Что надо?—недовольно спросил 
седок.

Дпмитрщй Павлович сказал не
громко:

— Слезай, ты пьян.
Спор был короток, потому что ко

дал лишь 5-й разряд и поставил их 
подвозить слитки.

Случай этот далеко не единичный. 
Можно привести еще немало примеров 
возмутительного отношения к новым 
рабочим.

Неприветливость, с которой встре
тили молодых рабочих, сказывается 
во всех. Взять хотя бы жилье. Завод 
не смог разместить всех прибывших, 
и многие рабочие пе имеют квартир, 
ночуют пока в общежитии школы ФЗО, 
где не сегодня-завтра начнется ре
монт и их выселят.

Условия, в которых живут новые 
рабочие, нельзя назвать нормальными: 
в комнатах общежитий грязь, на кой
ках нет простынь, наволочек, пет 
стульев. У многих нет полотенец, 
белья.

Ни завком, ни комитет комсомола 
пе проявили какой-либо заботы о мо
лодых рабочих.

Преступно невнимательное отноше
ние к приему молодых рабочих со 
стороны директора завода, партийной 
и профсоюзной организаций привело к 
тому, что Коковихин и Горин, счи
тавшиеся в школе лучшими ученика
ми, сбежали с завода, и на заводе это 
никого не удивило.

Б. ШАБАЛДИН.
(Соб. корр.).

чальник отдела кадров тов. Белоусов 
сжалился над ними.

— Ладно уж, спите пока в моем 
отделе,— милостиво разрешил он.

В цехах также не готовы к встрече 
фабзавучников. В литейном цехе до 
сих пор тесно. Там, где можно рабо
тать 6-—7 человекам, ставят 15. Ру
ководители цехов сортопроката, мар
тена не подумали о подготовке рабо
чих мест. Молодых рабочих решили 
использовать на резке, подаче шихты, 
сдаче продукции и пр. А мест у ста
на печи, на канаве и других более 
ответственных участках выпускникам 
ФЗО не предоставлено.

Необходимо в кратчайший срок 
обеспечить выпускников школ ФЗО 
общежитиями и рабочими местами. 
Молодые рабочие должны всюду най
ти радушный прием и использовать
ся с максимальной пользой для 
производства.

П. МЕЛЬНИКОВ.

ФЗО ПРИБЫЛИ НА ЗАВОД
Львов, Набиулин, Сысолятин и дру
гие имеют повышенные разряды.

Администрация завода тепло в 
приветливо встречает молодых рабо
чих. Для них подготовлены хорошие 
общежития.

Ознакомившись с заводом, выпуск
ники зачисляются в основные сме
ны, за ними закрепляются постоян
ные рабочие места.

М. БОРИСОВ.

нюх не пожелал тратить лишних 
слов. Под громкий хохот собравших
ся оп стащил пьяного председателя 
с копя.

Последствия были такими.
Сперва председатель заинтересовал

ся трудоднями конюха и начал до
казывать, что старик без особого' 
труда зарабатывает очень много. 
Потом он снял конюха и поставил 
пастухом.

Целое лето Димитрий Павлович 
пас коров. Все зна.ти, как ему обид
но, по он даже вшу не показал. Хо
дил гордо. Знал, что прав. Осенью 
колхозники освободили председателя 
от работы, а Димитрию Павловичу 
оказали: иди на конный двор, на
чальствуй по-старому.

— Все это хорошо, — вздохнул 
Урвапов.—А «Веселого», видать, 
мне придется вести. Что ж, поведу...

Димитрий Павлович был у стойла 
«Мартика»—молодого, бравого мори
на. Старик трепал лошадь и ла его 
розовом, обрамленном серебряной бо
родою лице светилась довольная 
улыбка.

По вот он вышел во двор я, уви
дев взмыленного «Веселого», помрач
нел. Ничего пе говоря, он распряг 
лошадь и отвел ее в стойло, затем 
вернулся за сбруей, и так же, не 
глядя па сына, повернулся п унес 
ее в конюшню.

Сын постоял, постоял и молча 
ушел домой.

Только через несколько дпей, ко
гда председатель снова пришел за 
лошадью, Димитрий Павлович строго 
сказал ему:

— Если еще раз упаришь—не 
дам. Так и знай.

—- Знаю!—покорно ответил сын.
П. ХОРУНЖИЙ.

Арг^ь «Колхозный путь». 
Туринского района.

Хоровая студия при Свердловском 
отделе искусств существует 6 лет. 
За это время он» проделала серьез
ную художественно-творческую я 
культурно-просветительную работу. 
Крупнейшие мероприятия в концерт
ной жизни Свердловска, как, напри
мер, исполнение кантаты С. Про
кофьева «Алексацдр Невский», музы
кально - литературной композиции 
«Пер Гюнт» по Ибсену с музыкой 
Грита, оперы «Энхэ — булат-батор» 
М. Фролова л другие, осуществля
лись при активном участии хоровой 
студии, репертуар которой обогатился 
за последние годы целым рядом про
изведений русской и западно-ебро- 
пейской классики, а также советской 
музыки.

Серьезность творческих устремле
ний хоровой студии под художест
венным руководством доцента Сверд
ловской консерватории С. Бендиц- 
кого дала свои плоды. Заметен твор
ческий рост коллектива, системати
чески работающего над освоением 
монументальных хоровых произведе
ний. Достаточно указать, что студия 
поставила и многократно исполняла 
такое выдающееся творение мировой 
музыкальной культуры, как орато
рия «Времена года» Гайдна.

В основном репертуаре хора, от
личающемся многообразием форм, 
жанров и стилей, имеются «Сцена 
под Кремами» из «Бориса Годунова» 
Мусоргского, хор из его же оперы 
«Ховапщипа», ряд хоров классиков 
русской музыки: Глинки, Балакирева, 
Бородина, Чайковского, Гречанинова, 
Танеева, хоровые сочинения западно
европейских композиторов: Орландо 
Лассо, Моцарта, Листа, Верди, Вагне
ра, большое число народных песен и 
произведений советских авторов.

Творческая практика студии по
служила стимулом для целого рада 
оригинальных сочинений и обрабо
ток уральского фольклора', созданных 
свердловскими композиторами Трам- 
бицким, Фроловым и Гибалиным.

Большим достижением хорового 
коллектива и выдающимся по своему 
культурному значению событием му
зыкальной жизни города явилось 
исполнение по радио в отчетном кон
церте хоровой студии впервые в 
Свердловске «Реквиема» Моцарта.

Крикуны
Они назойливы, обивают пороги 

учреждений, до хрипоты кричат, до 
бесконечности пишут. Выступают в 
роли поборников чуткости, становят
ся в позу разоблачителей, требуют для 
себя, попирая общественные интересы. 
Танцуют от своей печки п знать ни
чего не хотят. Их немного, но они 
есть.

Где-где только ни был, кому-кому 
только ни писал Бурухип И. Е. Ти
хим, вкрадчивым голосом Иудушки 
Головлева он просит новую квартиру. 
Отказывают. Громы и молнии мечет 
па головы работников Октябрьского 
райжилуправления. Пе помогает. Вьет
ся ужом в кабинете председателя рай
исполкома, цели не Достигает. Льет 
крокодиловы слезы в Свердловском 
горисполкоме. Не верят.

— Неужели по этому вопросу нуж
но писать в центральные органы?— 
истерично возмущается Бурухин. И 
уже садится за письменный стол. Но 
вот приходят депутаты и...

«Обследованием установлено,—со
общает председатель исполкома Сверд
ловского горсовета тов. Головин.—что 
гр-н Бурухип проживает в отдельном 
доме своей матери, в личном пользо
вании которой находится три дома. 
Общая жилплощадь 50,7 кв. метра. 
Мать и сын Бурухивы имеют шесте
рых квартирантов».

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Нарушители финансовой дисциплины
Недавно белоярское ’ отделение Гос

банка проверило, как соблюдается 
финансовая дисциплина руководите
лями местных предприятий. Провер
ка вскрыла ряд возмутительных фак
тов. Директор райпищепромкоадбипа- 
та Мещеряков и главный бухгалтер 
Пелнмеищико® систематически прех-
ставлял1И банку ложные сведения о 
работе предприятия, преувеличивая 
процент выполнения пропраммы. В 
результате в первом квартале ими 
было получено около пяти тысяч 
рублей вверх того, что им полага
лось. Эти средства Мещеряков и 
Пельменщиков расходовали па содер
жание липших работников, не преду
смотренных по смете.

Председателем промартели имени 
Челюскинцев Соломенным и плавным

Навести порядок 
в хозяйстве прииска
Псовское приисковое управление 

на заготовку и доставку строитель
ных материалов затрачивает боль
шие средства. Между тем, часть ма
териалов имеется па месте. Так, па* 
пример, на прииске Маломальском 
были разобраны два больших здания 
—компрессорная и слесарная. Мате
риалы оставили без охраны. Сейчас 
их растаскивают. Такая же участь 
постигла и пустующий барак. А 
ведь и стекло, и кирпич, и тес можно 
было бы использовать для жилых до
мов, которые строит приисковое уп
равление.

Па том месте, где производилась 
постройка драги, остались котельное 
железо, ролики, пальцы, буторпые 
решоткп п десятки тонн другого, 
вполне годного металла. Это на по
верхности. А сколько металла лежит 
еще в разрезе!

Рабочие неоднократно указывали 
приисковому управлению на необхо
димость использовать лесоматериалы 
и металл, но все остается попрежне- 
му. Тресту Уралзолото надо навести 
порядок на цоииске.

Н. (НАТАНОВИЧ.
Кочегар драги.

«Реквием» Моцарт»—это сложней
шее сочинение многоголосного стиля, 
прея’являющее исполнителям повы
шенные требования в отношении 
слаженности ансамбля, уровня музы
кальной культуры, вокального ма
стерства1 и владения техникой много
голосного исполнения. По своему 
стилю это произведение близко ора
ториальным сочинениям Баха.

Отчетный конце-рт показал, что 
хор успешно преодолел трудности 
исполнения и добился значительных 
художественных результатов. Взвол
нованная, динамичная, мужественно
целеустремленная и волевая музыка 
этого произведения, насыщенного жи
вым содержанием, душевной теплотой 
и подлинной человечностью, прозву
чала в исполнении хоровой студии 
очень искренне и убедительно. Хор 
добился точности интонирования, пла
стичности, ясности и четкости музы
кального выражения. Теплая лири
ка и скорбная элегичность, драмати
ческое напряжение и героический 
пафос музыки «Реквиема» были вы
ражены с большой силой. Достоин
ством исполнения являются его 
стильность, строгость и правдивость.

Солисты, участвовавшие в испол
нении «Реквиема», произвели очень 
хорошее впечатление, в особенности 
заслуженный артист РСФСР Агранов
ский и артистка оперы Кузнецова. 
Следует отметить молодого певца 
Вишнякова (бас) и солистку хора 
Евсееву (сопрано).

Художественный руководитель сту
дии С. Бендицкий, проявивший себя 
в Свердловске в качестве серьезного 
музыканта, педагога и солиста- 
пианиста, активного пропагандиста 
лучших достижений классической и 
советской камерной музыки, являет
ся также опытным руководителем во* 
кального ансамбля, владеющим до
статочной техникой его управления.

Надо надеяться, что Свердловская 
филармония даст, наконец, возмож
ность свердловчанам услышать в 
живом звучании с открытой кон
цертной эстрады это выдающееся в 
мировой музыке произведение.

С. РУБИН.
0. ЗЙГЕС,

Тесно стало в трех домах широкой 
натуре Бурухина!

* * *
Ломится в открытую дверь Нурул

лин. Пишет сам, жену сочинять за
ставляет, собирает подписи—и расте
кается нуруллинский бумажный поток 
грязными ручейками по многим и 
многим направлениям. А все потому, 
что кто-то сказал, будто его сыну 
супа в садике за шалости не дали и 
не ласковы были с ним.

Двое депутатов Свердловского гор
совета проверяли «сигналы» Нурул
лина. Не подтверждаются. Но не таков 
Нуруллин, чтобы понять свою ошибку. 
Снова кричит и пишет. Снова прове
ряют; Снова убеждаются, что сын 
Нуруллина воспитывается в садике, 
как и все дети, хорошо. Чего же до
бивается Нуруллин?!

☆ * ♦

' В свердловскую артель «Красный 
обувщик» пришли ревизоры. В стрем
лении застраховаться поспешно шлет 
Дворников свои писания в адрес пяти 
организаций: «Я, как начальник 
снабжения артели, сигнализирую о 
злоупотреблениях».

Хитрая уловка не удалась.
Прокурор дополпил список расхи

тителей артельного добра фамилией 
Дворникова.

Так крикуны прикрывают свое 
гнилое, антиобщественное нутро.

Д. МОТОВИЛОВ.

бухгалтером Анкудиновым было из
расходовано помимо банка 8830 руб
лей. На Камышевской фабрике ди
ректор Бекетов и бухгалтер Черны
шев тоже без ведома банка истрати
ли 25900 рублей. Такое же расходо
вание средств практиковалось и ру
ководителями фабрики имени Комин-
терна. Кроме того, здесь перерасхо
довали 5 тысяч рублей по фонду 
зарплаты.

Материал о нарушителях финансо
вой дисциплины передан в районную 
прокуратуру. Однако последняя не 
принимает мер к конкретным винов
никам. И руководители предприятий 
продолжают незаконно расходовать 
средства и нарушать сметы.

К. ИВАНОВ.

„Страшная 
месть"

Работник. Тугулымского отделении 
Сельхозснаба тов. Белового® пе лю
бит критику, мстит за нее любыми 
средетвами, а грозится еще более 
ужасными.

Наш колхоз имени Второй пяти
летки испытал это на себе.

Как-то мы выступили в газету 6 
критикой отделения за то, что плохо 
оно снабжает колхозы нужными то
варами. Белоногова, правда, мы не 
упоминали в заметке, но он, видимо, 
ее глубоко прочувствовал, принял на 
свой счет и занял в отношении лас, 
так сказать, определенную позицию.

12 мая председатель колхоза тов. 
Колчанов согласовал с ним и сделал 
через банк перечисление денег на 
бирки и подпилки. На все это был 
ужо выписан счет. Колчанов поехал 
получать товар, но...

— Товар есть и будет, но вам не 
дам,—грозно сказал Белоногов. Де
монстративно закрыв магазин и чет
ко отбивая шаг, он продефилировал 
перед удивленным Колчановым.

Вот она, страшная месть! Надеем
ся, что тугулымокие районные ор
ганизации охранят нас от такого 
мстителя.

Г. МИТЮШЕВ.
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ПРЕДСТОЯЩИЙ СУД НАД 
РУКОВОДИТЕЛЯМИ 

«ОБЩЕСТВА ДРУЖБЫ 
И МИРА С СССР»

ХЕЛЬСИНКИ, 10 июня (ТАСС).
На 4 июня в городе Або (Турку) 

был назначен суд над председателем 
финляндского «Общества дружбы и 
мира с СССР» Маури Рюэмя и рядом 
других членов этого общества. Как 
известно, «Общество дружбы и мира 
с СССР» было организовано в апреле 
1940 г. Оно ставило перед собой 
задачу добиваться улучшения отно
шений на основе дружбы и мира 
между Финляндией и СССР. Между 
тем, деятельность этого общества 
подверглась многочисленным пресле
дованиям финляндских властей. За
прещались собрания общества, мно
гие члены этого общества всячески 
преследовались и арестовывались. 
Такая же судьба постигла и предсе
дателя 1 этого общества Маури Рюэмя. 
В конце декабря прошлого года об
щество было запрещено. Ряд членов 
правления и активных деятелей об
щества уже осужден на различные 
сроки тюремного заключения, либо 
зайцочж в концентрационные ла
гери. Теперь предстоит суд над 
Маури Рюэмя и некоторыми другими 
членами общества. Против Маури 
Рюэмя выжигается, между прочим, 
так называемое «частное» обвине
ние в том. что во время советско- 
финляндской войны он обратился с 
открытым письмом к Таннеру, в ко
тором выступил против войны с 
СССР. После первого допроса суд 
отложил рассмотрение дела Рюэмя 
.то 16 июня. Процесс происходит 
при закрытых дверях.

' ПОЛОЖЕНИЕ 
В СИРИИ

НЬЮ-ЙОРК, 9 июня (ТАСС).
Как передает корреспондент агент

ства Ассошпэйтед Пресс из Дамаска, 
в Сирии об’явлено осадное положе
ние. Властями запрещены публич
ные митинги, всякого рода пропа
ганда, частпое пользование междуго
родним телефоном и телеграфом. С 
9 час. вечера жителям приказано 
тушить огни. За невыполнение этого 
распоряжения грозит смертная казнь.

БЕРЛИН, 9 июня (ТАСС).
Бейрутский корреспондент агент

ства Трайсоцеан передает, что распо
ряжением верховного комиссара в 
Сирии и Ливане закрыты все шко
лы. Властями дано указание прово
дить затемнение во всех городах и 
селах.

ПОЛУЧЕНИЕ ФРАНЦУЗСКОЙ 

НОТЫ В ЛОНДОНЕ

ЛОНДОН, 10 июня (ТАОС).
Как передает агентство Рейтер, 

нота по поводу событий в Сирии, 
врученная 7 июня французским 
послом в Мадриде английскому послу 
Сэмюэлю Хору, теперь получена в 
Лондоне и в настоящее время изу
чается.

ЭВАКУАЦИЯ ГРАЖДАНСКОГО 

НАСЕЛЕНИЯ ИЗ АЛЕКСАНДРИИ 

ЛОНДОН, 10 июня (ТАОС).
По сообщению агентства Рейтер, в 

результате последних бомбардировок 
Александрии многие жители города 
начали эвакуироваться. По подсчетам 
одной арабской газеты, в течение 
вчерашнего дня Александрию поки
нуло до 40 тыс. человек. Власти 
рекомендуют жителям выезжать в 
провинцию или в Каир.

Война в Европе и Африке
ДНЕВНИК ВОЕННЫХ ДЕЙСТВИИ

На англо-германском фронте не 
отмечено значительных военных опе
раций. Германская авиация, сооб
щается в сводке германского коман
дования, потопила два английских 
грузовых судна и причинила повреж
дения двум другим английским тор
говым пароходам. В Бристольском 
заливе германские самолеты атако
вали вооруженный английский тан
кер.

9 июня английские бомбардиров
щики совершили налеты на военные 
об’екты на французском и бельгий
ском! побережье. Как передает агент
ство Рейтер, днем 9 июня над Ла- 
Маншем между английскими и гер
манскими истребителями произошел 
воздушный бой, который продолжал
ся более получаса и закончился по
ражением немцев.

В Северной Африке английские 
войска атаковали германо-итальян
ские позиции у Тобрука, но, как 
указывается в сводке германского 
командования, были отбиты. Италь
янская артиллерия, говорится в свод
ке итальянского командования, сно
ва бомбардировала батареи и склады 
боеприпасов Тобрука. Германо-италь
янская авиация подвергла бомбарди
ровке оборонительные укрепления 
около Тобрука и Мерса-Матрух.

В Восточной Африке, в Абиссинии, 
наиболее ожесточенные бои ведутся, 
согласно сводке итальянского коман
дования в области Галла—Сидамо. 
Военные действия, говорится далее 
в сводке, затруднены здесь из-за пло
хой погоды. В коммюнике англий
ского командования указывается, что 
английские войска, форсировав реку 
Омо, продолжают продвигаться к за
паду от нее. Бои происходят также 
в районе Гондара.

* * *

В Сирии продолжаются ожесточен
ные бои в южной части страны. 
Агентство Гавас—ОФИ передает, что 
в районе, расположенном между Дже-

МАЛЬТА
Губернатор Мальты генерал- 

майор Добби по радио заявил, 
что, возможно, Мальте придется 
встретиться с опасностью неприя
тельского вторжения на остров. 
Это сообщение' привлекает внима
ние к судьбе одного из важных 
английских опорных пунктов в 
Средиземном море.

В состав английской колонии 
Мальта, приобретенной Англией в 
1798 году, входит группа островов, 
расположенная в центре Среди
земного моря в 90 километрах от 
Сицилии и в 320 километрах от 
Туниса и итальянской Ливии. Са
мый крупный из них—Мальта, се
веро-западнее от него находится 
остров Гоцо и микроскопический 
островок Камино. Общая площадь 
всех островов — 316 кв. клм. На
селение в 1937 году достигало 
264.600 человек—свыше 800 человек 
на квадратный километр.

Мальтийская земля очень плодо
родна. Здесь собирают 2—3 уро
жая в год. Выращиваются пшени
ца, виноград, табак, картофель, 
оливки, винные ягоды, сахарный 
тростник, апельсины, тмин.. На 
острове имеются каменоломни. До 
войны очень оживлены были пор
ты Мальты, куда в 1928 году, на
пример, зашло 2,5 тысячи судов. 
На острове в изобилии имеется 
питьевая вода.

До 1935 года Мальта была глав
ной базой английского средизем
номорского флота, который мог 
целиком разместиться в отличной 
гавани главного города и порта 

бель-Друз и горным хребтом Хермо
ном, производились атаки значитель
ными силами всех родов оружия, 
среди которых имелось большое ко
личество бронетанковых сил. Продол
жаются также ожесточенные бои на 
линии Нахр-Эль-Касимия; Мерд- 
жайун, Эль-Кунейтра, Шейх Мир
кин.

Согласно коммюнике командования 
английских сил на Ближнем Восто
ке, английские войска заняли город 
Сур (Тир), расположенный на побе
режье Средиземного моря, и форси
ровали реку Нахр-Эль-Касимия. По 
данным агентства Рейтер, англий
ские части заняли также Дераа и 
Мерджайун. Дераа—небольшой город 
на сирийско-трансиорданской грани
це, расположенный на железной до
роге из Аммана в Дамаск. МРрджай- 
ун—пункт, расположенный в 50— 
60 километрах к юго-западу от Да
маска.

Специальный корреспондент агент
ства Рейтер, касаясь операций анг
лийских войск в Сирии, отмечает, 
что английские войска двинулись в 
трех направлениях. Первая колонна— 
вдоль побережья через Эн Накура, 
вторая колонна—вдоль долины озера 
Хуле в направлении Метулла и 
третья колонна, состоящая в основ
ном из войск де Голля и индийских 
частей, — на Дамаск. Одновременно 
английская кавалерия проникла глу
боко на территорию Сирии, чтобы 
сломить сопротивление французских 
патрулей.

Английская военно-морская эскад
ра-, высадившая 8 июня десант юж>- 
нее Бейрута, согласно сообщению 
корреспондента агентства Ассошиэй- 
тед Пресс из Виши, в настоящее 
время бросила якорь в районе Бей
рута и Триполи. Корабли еще не 
начали бомбардировку этих городов. 
Агентство полагает, что командова
ние английской эскадры сейчас ве
дёт переговоры о сдаче англичанам 
Бейрута и Триполи.

10 июня (ТАСС).

СПРАВКА
острова—Ла Валетты, хорошо за
щищенной от ветров и прикрытой 
четырьмя крупными фортами и 
другими укреплениями, часть ко
торых вырублена в скалах. В га
вани Ла Валетты имеются доки. 
На Мальте много заливов и бухт, 
удобных для стоянки кораблей, в 
частности подводных лодок. В 
бухте Марса-Сцирокко находится 
крупная авиационная база. Все 
мелкие бухты, а также необитае
мые скалы-островки, окружающие 
Мальту, укреплены. Поэтому Маль- 
,ту иногда называют «островом 
стали»,и морская операция против 
нее сопряжена с очень большим 
риском.

Строительство итальянских воз
душных баз в Сицилии и на ма
леньком острове Пантеллерия к 
западу от Мальты, на расстоянии 
15—25 минут полета, в известной 
степени обесценили Мальту, как 
стоянку флота, которая летом 
1935 года й была переведена в 
Александрию. Однако Мальта пол
ностью сохранила за собой значе
ние сильнейшей морокой крепости 
англичан в центральной части 
Средиземного моря, которую не 
смогли сломить систематические 
бомбардировки как итальянской, 
так и герма,некой авиации. Мощ
ная зенитная артиллерия, наличие 
большого количества истребителей 
делают Мальту мало уязвимой с 
воздуха. Сохраняет Мальта и свое 
значение базы для. легких сил 
подводного флота и базы подвод
ных лодок. !

Уральский рабочий

ПРАВИТЕЛЬСТВО США 
НАПРАВИЛО ВОЙСКА 

В РАЙОН ЗАБАСТОВКИ
ВАШИНГТОН, 9 июня (ТАСС).
7 июня Белый дом (резиденция 

президента) об’явил, что Рузвельт 
реквизирует для военных нужд завод 
компании «Норт америкен авиэйшп» 
в Инглевуде (штат Калифорния), ко
торый в настоящее время закрыт в 
связи с забастовкой, и отдаст приказ 
военному министерству взять в свои 
руки контроль над заводом, если ра
бочие 9 июня не возобновят работу. 
Секретарь Рузвельта Эрли заявил, что 
президент реквизирует этот завод на 
основе специальных полномочий, ко
торыми он обладает при неограничен
ном чрезвычайном положении.

Газета «Нью-Йорк тайме» заяв
ляет, что на состоявшемся 8 июня 
митинге 3500 бастующих рабочих 
было решено продолжать забастовку.

Как передает агентство Ассошиэй- 
тед Пресс из Вашингтона, Белый да 
об’явил, что Рузвельт приказал воен
ному министерству установить конт
роль нац заводом компании «Норт 
америкен авиэйшн» и возобновить на 
нем производство.

Агентство Юнайтед Пресс указывает, 
что на авиационный завод прибыло 
около 600 солдат. Представитель аме
риканской армии Бредшоу заявил, что 
он получил из Вашингтона инструк
ции «принять все необходимые меры» 
для возобновления работы.

По сообщению агентства Ассошнэй- 
тед Пресс, на заводе компании «Норт 
америкен авиэйшн» занято около 
11.500 рабочих. Завод строит средние 
бомбардировщики и учебные самолеты. 
Забастовка началась 3 июня. Рабо
чие требуют повышения заработной 
платы.

По сообщению корреспондента агент
ства Юнайтед Пресс, утром 9 июня 
местная полиция пыталась доставить 
штрейкбрехеров на территорию завода 
и атаковала рабочие пикеты слезото
чивыми. газами. Рабочие, подбирая 
неразорвавшиеся бомбы, предпринима
ли контратаку против полиции. Ранено 
несколько человек,

К ЗАБАСТОВКЕ НА АВИАЦИОННОМ 

ЗАВОДЕ В РАЙОНЕ ЛОС-АНЖЕЛОСА

НЬЮ-ЙОРК, 10 июня (ТАСС). 
Кв к передает газета «Нью-Йорк 
тайме», на состоявшемся 8 июня 
•митинге бастующих рабочих авиа
ционного завода компании «Норт 
америкэн авиэйшн» в районе Лос- 
Анжелоса выступил один из руково
дителей профсоюза автомобильных 
рабочих (входящего в конгресс про
изводственных профсоюзов) Фран
кенштейн. В своем выступлении он 
призывал прекратить забастовку. Од
нако рабочие категорически отказа
лись принять его предложение. Пос
ле митинга Франкенштейн об’явил 
об исключении из профсоюза ряда 
профсоюзных деятелей, которые под
держивают забастовку.
. По. сообщению газеты «Нью-Йорк 
тайме», председатель конгресса про
изводственных профсоюзов МЬррей 
об’явил, что он поддерживает пози
цию, занятую Франкенштейном.

НЬЮ-ЙОРК, 10 июня (ТАОС). По 
сообщению агентства Юнайтед Пресс 
из Лос-Анжелоса, вскоре после при
бытия войск на авиационный завод 
солдаты, вооруженные винтовками, 
начали разгонять рабочие пикеты. 
Один рабочий ранен.

Успехи лечения сульфидином
Чегырехлетняя Галя Курлина 

поступила в детское отделение 
больницы в очень тяжелом состоя
нии. Она была без сознания. Ес 
мучили судороги. Галя была 
больна менингитом...

В лечении применили сульфи
дин. Через два дня девочка при
шла в сознание и сейчас чувст
вует себя прекрасно.

Это факт из медицинской прак
тики больницы Уралмашзавода.

— Как только получили изве
стие о применении сульфидина,— 
говорит заведующая детским от
делением больницы тов. Переслав- 
цева,—стали применять его и мы.

При цереброспинальном (эпиде
мическом) менингите обычно 80

ТЫСЯЧА КОМПЛЕКТОВ 
СОБРАНИЯ СОЧИНЕНИИ 

В. И. ЛЕНИНА
Свердловское областное отделение 

Когиза вчера получило дополнитель
но лимит на 1.000 комплектов чет
вертого издания собрания сочинений 
В. И. «Тенина. Подписка будет при
ниматься во’ всех районах области. 
Она начнется на-днях.

5000 ИНЖЕНЕРОВ
Вчера приказом по Уральскому 

индустриальному институту име
ни. С. М. Кирова оформлен выпуск 
четырех инжеп еров—первых вы
пускников 1941 года. Сталинский 
стипендиат Ю. А. Каширский по
лучает диплом с отличием. Резю
ме своего дипломного проекта тов. 
Каширский сделал на немецком 
языке. Тов. Каширский имеет 
специальность инженера-строителя 
и будет работать в отделе капи
тального строительства Алапаев
ского металлургического завода.

В июне институт выпустит 405 
инженеров-металлургов, химиков, 
строителей, экономистов, энерге
тиков, механиков. Всего за время 
своего существования Уральский 
индустриальный институт дал 
промышленности свыше пяти ты
сяч инженеров.

ПО СТРАНИЦАМ 
РАЙОННЫХ ГАЗЕТ

— 838 килограммов свежей рыбы 
за четыре дня добыла бригада ры
боловов Талицкого горпо под ру
ководством тов. Москвина. («Кол
лективная стройка»),

— 316 тыс. руб. пособий много
детным матерям, проживающим в 
Ирбитском районе, выдано за 1940 
год. За пять месяцев нынешнего 
года выдано на 184 тыс. руб. по
собий. («Коммунар»).

— Семена яблони, вишни, че
ренки смородины, томаты, мор
ковь, арбузы, тыкву и другие 
культуры сажают в нынешнем 
году юннаты Дерябинской школы, 
Верхотурского района. («Колхоз
ник»),

— В летний сезон 1941 года в 
Белоярке строится 4-квартир
ный дом, устанавливается скульп
тура В. И. Ленина, сооружаются 
переход через реку Пышму, пали
садники и т. д. («Сталинский 
путь»).

— Из 95 учеников Н.-Тагильской 
музыкальной школы 63 выдержа
ли выпускные испытания на «хо
рошо» и-«отлично». К переводным 
и выпускным испытаниям учащие
ся приготовили исполнение про
изведений Моцарта, Бетховена, 
Глиёра и Хачатуряна. («Тагиль
ский рабочий»),

— Техническая консультация 
для паровозников организована в 
Красноуфимском депо. Для кон
сультации привлечены инженеры, 
техники, инструкторы. («Ленин
ский путь»),

— 36 рабочих, инженеров, тех
ников и служащих Уралвагонзаво
да побывают на курортах лишь в 
течение июня нынешнего года. 
Они едут в Кисловодск, Железно
водск, Боржоми и другие курорты. 
(«Вагоногигант»),

проц, больных умирало. Благодаря 
применению этого препарата, у 
нас не погиб ни один ребенок, 
страдавший подобной болезнью. 
Более того, дети излечиваются ра
дикально, не остается каких-либо 
последствий заболевания.

Сульфидин применяют в боль
нице и при воспалении легких. 
Врачи ведут наблюдения над его 
действием при токсической дис
пепсии и дизентерии.

В терапевтическом отделении на 
Экскаваторном поселке с успехом 
применяют сульфидин для лече
ния крупозного воспаления лег
ких. В особо тяжелых случаях его 
вводят больному в комбинации со 
стрептоцитом и спиртом, а иногда 
и с метизолом (сульфазол).

ПРИЗЫВ В ФЗО 
ПРОХОДИТ УСПЕШНО

Призыв (мобилизация) городской 
сельской молодежи в школы фаб
рично-заводского обучения по на
шей области проходит настолько 
успешно, что ряд призывных ко
миссий уже закончил работу. 
Полностью завершен призыв по 
Туринскому, Таборинскому, Талиц
кому, Красноуральскому, Исов- 
скому, Шалинскому, Березовскому, 
В.-Пышминскому районам и по 
гор. Свердловску.

За пять дней призывные комис
сии приняли по нашей области 
3250 человек, т. е. более 54 проц, 
к утвержденному контингенту.

ИНТЕРЕСНЫЕ ЦИФРЫ
Областное статистическое уп

равление подобрало материал для 
статистического справочника эб’ 
изменениях в народном хозяйстве 
на территории Свердловской обла
сти. Материал охватывает период 
с 1913 по 194( год. Справочник 
посвящен вопросам промышлен
ности, сельского хозяйства, строи
тельства, товароооорота, культуры, 
здравоохранения, связи, комму
нального хозяйства.

В нем будут интересные цифры: 
например, в 1913 году было всего 
14 детских яслей на 280 детей, на 
1 января нынешнего года—их 
1.067 на 33.865 детей. Врачей в 
1913 году на территории, занимает 
мой Свердловской областью, на
считывалось всего 127, а к нача
лу 1941 года их- имеется около 
двух тысяч.

Справочник намечено выпустить 
в конце этого года.

ПОРТРЕТ ПАВЛИКА 
МОРОЗОВА

Художник В. Зинов сделал се
рию рисунков о Павлике Морозо
ве. В них показан Павлик читаю
щим газету пионерам Герасимов- 
ки, выступавшим на суде против 
отца-подкулачника, едупгпм во 
главе организованного им хлебно
го обоза, на рыбной ловле и т. д.

Кроме того, тов. Зинов нарисо
вал . портрет Павлика, Морозова. 
Вчера получен отзыв о нем от 
матери Павлика Т. С. Морозовой, 
которая живет сейчас в Алуште. 
Она одобрила портрет и прислала 
благодарность художнику.

ИНСТРУКТОРЫ- 
ОБЩЕСТВЕННИКИ

Центральный совет спортобще- 
ства «Металлург Востока», органи. 
зует ряд семинаров по подготовке 
физкультурных инструкторов-бб. 
шественников. В доме отдыха 
«Гребешок» на реке Чусовой о 16 
июня проводится 12-дневный се. 
минар инструкторов-общественни
ков по легкой атлетике. Все 26 
слушателей этого семинара прой
дут учебу в дни своего отпуска.

В лагере на озере Увильды бу
дут заниматься 30 лучших физ
культурников низовых коллекти
вов спортобщества «Металлург Во
стока», готовящихся стать группо
выми организаторами сдачи норм 
комплекса «Готов к труду и .обо
роне».

11 ИЮНЯ 1941 г., № 135 (7746).

В Свердловском парке культуры 
и отдыха имени В. Маяковского. 
Новый мост через р. Псеть.

Фото И. Тюфякова.

Суд

ОБМАН ПОКУПАТЕЛЕЙ
Продавец Журавлева получала 

ставку 120 руб. в месяц. Несмотря 
на скромный заработок, она жила 
широко.

При обыске у Журавлевой след
ственные органы нашли 3500 руб. 
наличных денег, много равных до
рогих вещей и т. д.

Многочисленные улики доказа
ли, что Журавлева систематически 
обсчитывала и обмеривала поку
пателей. Однажды она уже суди
лась за это. Поступив в мае 1940 
года в Бродтрест продавщицей 
безалкогольных напитков в Парке 
культуры и отдыха, затем работая 
продавцом пива в американке, она 
продолжала свою преступную дея
тельность.^ Журавлева не доливала 
пиво и воды, таким образом си
стематически обворовывая покупа
телей.

Народный суд второго участка 
Октябрьского района гор. Сверд
ловска приговорил Н. Я. Журав
леву к семи годам лишения сво
боды с поражением в избиратель
ных правах после отбытия нака
зания на три года,

И. ВЕТОШКИН.
Народный судья 2-го участка 
Октябрьского района г. Сверд
ловска.

ШТРАФЫ ЗА БЕЗНАДЗОРНОСТЬ
Свердловская милиция за по

следнее время оштрафовала ряд 
родителей за безнадзорность де
тей и отсутствие воспитательной 
работы. В их числе—Е. Н. Успен
ских, доцент Индустриального 
института. Его сын Дмитрий 
14 лет вместе с другим мальчиком 
разжигал во дворе мусор. Сын 
техника связи Свердловской авто
матической телефонной станции 
М. В. Ситникова 13-летний Алек
сей систематически озорничал в 
школе № 1, бил учащихся, не под
чинялся школьным правилам, гру
бил педагогам. Сын врача А. А. 
Морозовой, был задержан на рын
ке, где продавал рыбу.

КОРОТКО
★ Плодово-ягодная станция,—со

общил нам тов. Н. Длугоканский, 
—приступила к кастрации уссу
рийской груши для опыления ее 
пыльцой лучших южных и мичу
ринских сортов груш.

★ Потребкооперация, торги и 
заготовительные организации 
Свердловской области наметили 
заготовить в этом сезоне 5680 
тонн ягод.

Ответственный редактор
И. С- ПУСТОВАЛОВ.

Сад-театр им. ВАЙНЕРА,

СЕГОДНЯ 
прощальный концерт артистов

1 Свердловской МУЗКОГ^ЕДИИ 
перед от'евдом в Москву. 
Цены от 3 руб. до 10 руб.

12 Симфонический вечер вальсов 
июня ИОГАННА ШТРАУСА. 
Солисты: Г, бЫХОВСКая, засл. арт. рееп. 
3. ВЫСОЦКИЙ Цены от 1 до 4 р.

НОВАЯ ПРОГРАММА

М АРТИСТЫ .1*. 
МОСКОВСКОЙ ЭСТРАДЫ 

аттракцион-трансформация,
Н. Н. ПЕТРОВ-НЕРОНОВ.
А. СМИРН ОВД—фельетоны. 
ГОРЕМЫКИНЫ—акр.-энцентриви. 
ФИРСОВА—светотени.
ЗЕМЦОВ —жонглер. 
ЮДИН ЕВЫ—этюд. 
Конферансье ВОЛОДИН

ГОСЦИРК
оооосооооосоосоеосоосссх?

. .. ПАРК Н. я О. имени МАЯКОВСКОГО. .------------ ‘

’ СЕГОДНЯ в эстрадном театре
’ только один концерт Львовского государствен- <
; кого ТЕАДЖАЗА под управлением ГЕНРИХА ВАРСА. ;

Начало в 9 час. 30 мин. ,

ППГПП ППППМЫМ

МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ

ТЕАТР
Музыкальной 

комедии
Тел. Д1-08-32
Вач.в 8 ч. веч.

СЕГОДНЯ, 
вне абон., по уде

шевлен. ценам,
МАРИЦА

12-VI, абонем. 4 и И, 
ЧЕСТЬ МУНДИРА

Абонем. 11 прикр. на места 
в кассе театра.

СЕГОДНЯ

БОЛЬШОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ
в 3 отделениях при участии

ВСЕЙ ТРУППЫ.
Начало в 8 час. 30 мин, вечера.

СВЕРДЛОВСКИЙ
кооперативный техникум ОБЛПОТРЕБСОЮЗА

ОБ'ЯВЛЯЕТ НАБОР НА <-й КУРО.
Техникум готовит дли райпотребсоюзов бухгалтеров, 

плановиков, товароведов.
Срок обучения на бухгалтерском и плановом отделениях 2 года, на товаро

ведном—3 года.
Принимаются граждане в возрасте от 15 до 30 лет с законченным семи

летним образованием.
Поступающие I техникум подвергаются яспытаниям: по Конституции СССР, русскому языку 

и литературе, арифметике, алгебра и геометрии.
Приемные испытания проводятся в 15 по 25 августа. Закончившие 

школу-семилетку с отличными оценками зачисляются без испытаний.
Для поступления в техникум необходимо направлять заявление е при

ложением в подлинниках: документ об образовании, свидетельство о рожде
нии. справку о здоровья, две фотокарточки, паспорт и военный билет предъ
являются лично по прибытии в техникум.

Стипендией обеспечиваются поступающие отличники, а также полу
чившие на испытаниях не менее */з отличных оценон. а остальные хорошие.

Нуждающиеся обеспечиваются общежитием о постельными принад
лежностями.

Размер платы за обучение—1БО рубле* в год.
Документы с приложением марки для ответа направляйте заказным 

письмом по адресу: город Свердловск, улица 8 марта, Фй 4, Кооперативный 
техникум. ________

----- ОБ’ЯВЛЯЕТ------
ПРИЕМ СТУДЕНТОВ НА 1941—42 УЧЕБНЫЙ ГОД

ПР! ИНСТИТУТЕ ИМЕЮТСЯ ДЗА ФАКУЛЬТЕТА: ЛЕЧЕБНО-ПРОФИЛАКТИЧЕСКИЙ И ПЕДИАТРИЧЕСКИЙ, ПО ОКОНЧАНИИ КОТОРЫХ 
ОБУЧАЮЩИЙСЯ ПОСЛЕ СДАЧИ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ЭКЗАМЕНОВ ПОЛУЧАЕТ 8ВАНИЕ ВРАЧА-ЛЕЧЕБНИКА ИЛИ ВРАЧА-ПЕДИАТРА.

ПРИЕМА ОБЩИЕ СО ВСЕМИ ВУЗАМИ.СРОК ОБУЧЕНИЯ б ЛЕТ. УСЛОВИЯ 
ПРИЕМ ЗАЯВЛЕНИИ ДО 1 АВГУСТА.

Поступающие подвергаются приемным экзаменам: по 
русскому языку, литературе, физике и химии. Окончив
шие десятилетку с аттестатом отличника, а также окон
чившие в 1941 году рабфак, среднюю школу взрослых 
или среднюю школу в порядке экстерната, с отметками 
«отлично» по всем дисциплинам, кроме черчения, рисо
вания и физкультуры, принимаются в институт без 
приемных экзаменов. В течение июля месяца при инсти
туте будут проводиться консультации по предметам, 

входящим в программу экзаменов.

населения г. Свердловска 
и области.

ПАРК К> и О. им. Маяковского.

ВОЗДУШНЫЙ ПОЛЕТ
под руководством орденоносца

Ю. РЯБИНИНА.

ИНЖЕНЕРЫ-СТРОИТЕЛИ, ДИСПЕТЧЕРЫ, ИНЖЕНЕР-АРХИ- 
ТЕНТОР, ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР, ТЕХНИКИ КОНСТРУКТО
РЫ, ПРОРАБ-ДОРОЖНИК, ПРОРАБ ПО ПРОМСТРОИТЕЛЬСТВУ, 
ТЕХНИКИ-НОРМИРОВЩИКИ, ИНЖЕНЕР-ТОПОГРАФ.

Обращаться: г. Свердловск» Пушкинская, 10,.2-й Дом союзов, комн. 3, 
с 10 до 3 ч. дня и с в до 9 час. вечера» Принятые обеспечиваются жилпло
щадью, проезд оплачивается.

Свердловско-Челябинская лесо
торговая база

СОЮЗЛЕСТОРГА
ГЛАВЛЕСОСБЫТА

Цирк Мюзик-Холл.
Последние выступления

МОСКОВСКОГО

АКРОБАТИЧЕСКОГО АНСАМБЛЯ
В ПАРКЕ ГУЛЯНЬЕ-

В помещении театра 
Музыкальной комедии

С 20 ИЮНЯ

Нпнотеатр
Мюд Парень из тайги 

Нач.: 9-30, 11. 12-30, 2. 
Тел. Д1-02-63 З-Зо, 5-05, 6-40, 8-15. 9-50, 

11-15.

Кииотеатр ФРОНТОВЫЕ
Октябрь

Тел. Д1-02-66
Нач.; 10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20,7-10, 8, 

10-45.
С 13-VI ЗАКРОЙЩИК ИЗ ТОРЖКА

ПОДРУГИ

Кинотеатр
Совиино

Тел. Д1-04-70
Нач.: 9, 10-30, 12, 1-30, 3. 4-30 ,8, 7-30,

9, 10-30. 

Новый американский 
звуковой фильм

ПЕСНЬ о ЛЮБВИ

КЛУБ
Профннтерн 

(ул. Володар
ского, 7).

Тел.Д1-46-37

КИНО

Салават Юлаев
Нач.: 4-30, 8 и 10.

Богдан Хмельницкий
Тел. Д1-79-04 ! Нач.. 5-50, 8, 10-05.

состоятся спектакли 
Московского Государственного 

цыганского театра „РОМЭН* 
при участии 

ЛЯЛИ ЧЕРНОЙ, 
Марины ЧЕРКАСОВОЙ, 
Скворцовой

и всего состава труппы. 
В РЕПЕРТУАРЕ

ВЕЧЕР ЦЫГАНСКОЙ 
ПЕСНИ И ПЛЯСКИ, 
„СВАДЬБА В ТАБОРЕ**, 
„ЦЫГАНУ**, 
„ЧУДЕСНАЯ БАШМАЧНИЦА", 
„КРОВАВАЯ СВАДЬБА**

я концерт цыганского театра „РОНИН".
Открыта предварительная прода
жа билетов в кассе театра с 3 ча
сов дня до 9 часов вечера и во всех 

районных кассах ЦТК.

ППЛПАГТ пиломатериалы и 
ПГ1ШАС1 круглый лес хвой- 

ных пород и бере
зовые разных сортов и размеров.

СПЕЦИАЛЬНЫЙ БЕРЕЗОВЫЙ 
КРЯЖ ДЛЯ РАЗДЕЛКИ НА 
ЧУРКУ для газогенераторных 
автомашин.

ФАНЕРУ КЛЕЕНУЮ, НОЖЕВУЮ, 
АККУМУЛЯТОРНУЮ, МЕБЕЛЬ 
разную.

Новый, амер. звук, фильм
Песнь о любви

Кинотеатр
Сталь

Тел. Д1-04-72 Нач.: 3-30, 5-15. 7, 8-45 
10-30.

ТРЕБУЮТСЯ:
РпТ'жплот Таинственный остров Г01 фроп I Нач.: 10, 12, 1-45, 3-30, 
Тел. Д1-04-53 5-15, 7, 8-45, 10-30.

I СЕГОДНЯ и 13 июня
ИПЛОДРОш' БЕГА "“чХ.п 6 4

иач. планового отде
ла, инженеры, тех» 
нини, десятнини и 
нормировщики для ра
боты в аппарате и на произ
водстве;

Обращаться: ОКС завода «Метал
лист», телеф. Д1-62-60.

СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО РАДИОКОМИТЕТА

СЕГОДНЯ. 17.23------ Передача для
школьников. «Поход через страну 
смерчей». 19.30 — Лит. передача. 
«Творчество Горького»—«Мои универ
ситеты» . 20.00—Общественно-полити
ческая передача. 20.16—Коннерт из 
произведений Шуберта.’ 21.80—Урок 
азбуки Морзе. 22.он—Арии из опер 
западных композиторов в исполнении 
артиста Аграновского.

16 ИЮНЯ. 9.16—Передача для мл. 
школьников— «Девочка Биз». 16.05 
—Концерт оркестра народных инст
рументов мун. училища. 17.10—По
пулярный концерт. 18.30—Лит. пере
дача. Выступление писателя Ардова. 
19.20—Концерт. 111.66—Музыка бале- 
та«Сулампфь». Трансляция из театра.

16 ИЮНЯ. 17.23—Передача для де
тей. 1Н.00—Концерт из цикла «Рус
ский романс».—«Чайковский». 20.00 
—Поэма Шевченко — «Гайдамаки». 
21.30 — Концерт из произведений 
свердловских композиторов. 22.оо— 
Монтаж оперы Вебера «Вольный стре
лок».

;М1М1М1аи>и«и«1«1:«пЯ11«1<в11Я>аиП1а11«па1>«пвмпа11«11апан«а*1вммп«п«п«

МГЦД1Л КОМНАТУ 12 метров в доме 
ПН.ПЛШ горсовета по Пушкинской у.", 
на 1—2 комнаты большей площади; Тел. 
Д1-23-51 после 6 часов вечера.

ИЙАРТИОУ 30 кв. метров с удобствами 
ПиМГ I Л. д в центре меняю на 1—2 
комнаты домах горсовета. 14 почтов. отд. 
до востребования Маянц Ф. И.

ПРИЕМНЫЕ ИСПЫТАНИЯ 0 1 ПО 30 АВГУСТА.
Иногородним на время екзаменоа предоставляется 

общежитие.
Отличники средних школ, принятые в институт без 

экзаменов, и лица, получившие на приемных экзаменах 
не менее двух третей оценок на «отлично», остальные на 
ниже «хорошо», обеспечиваются стипендией.

Заявления направлять по адресу: г. Свердловск, 
площадь Коммунаров, Медицинский институт, приемной 
комиссия. ДИРЕКЦИЯ.

ОБЛАСТНОЕ СОВЕЩАНИЕ ~~
ПО БОРЬБЕ 0 КОЖНО-ВЕНЕРИЧЕСКИМИ БОЛЕЗНЯМИ, 

смываемо* Свердловским облздравотделом и областным кожно-веиерологиче- 
•ким институтом, ОТКРЫВАЕТСЯ в помещении кожно-венерологическо
го института (ул. К. Либкнехта. 8.) 14 июня, в 7 часов вечера. 
^^^_^Приглашаются медицинские работники области в города. _ ___
------------------------------------------------  ------------- ^,7, ——------------------------

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ БАЛАНС

ПРОДАЮТСЯ:
Ц Л Т П к! железные» луженые» П II I Л О! пригодные для тех

нических целей емкостью 100 
—400 литров.

РУБИЛЬНИКИ 22люс’оав. ривых

КОРОБКИ БЕРГМАНА.
Справиться: г. Свердловск, Де
ловой дом, комн. 24, Росснаб- 

сбыт, телефон Д1-20-22.

ТРЕБУЮТСЯ и
на постоянную работу:

ПРОРАБЫ-СТРОИТЕЛИ 
строительных участков.

Оплата по соглашенпю.
Обращаться: Ключевская ул;, 
№ 12, спортгородок «Динамо», 

Гидровтормедь, отдел кадров.

ГОСЦИРКУ
НУЖНЫ КОМНАТЫ

врайоие цпрка. Звонить по теле, 
фону Д1-69-17.

К летнему сезону:
РЕШЕТКИ ДЛЯ ГАЗОНОВ, РАМЫ 

ПАРНИКОВЫЕ.
ВЕГЛИ, ГОРОДКИ, ДЕТСКИЕ

ОБРУЧИ.
РАЗНЫЕ ЩЕПНЫЕ ТОВАРЫ.

Торговля производится а 
следующих пунктах:

Свердловск, ул. Восточная, 11. 
Центральный рынок, в корпусе. 
Октябрьский рынок, корпус №2. 
Торговля открыта а 9 час. утра 

до 5 чао. 30 мин. вечера.
В городах Серове, Тагиле и Тав- 
де—на окладах пиломатериалов. 
На мехлесопунктах: Асбестов- 
ском, Скородумском, Ирбитском, 
Косулинском, Сарагульском, 
Азанковском, Туринском, Каре- 
линском. Верхотурском, Таборин- 
ском, Сосьвинском. Гаринском и 

лестранхозах Свердтранслеса.

Режевской школе шоферов 
срочно ТРЕБУЮТСЯ 
временную и постоянную работу: 

ПРЕПОДАВАТЕЛИ ПО АВТО
ДЕЛУ для под готовки водите
лей II и III класса» а также 
ИНСТРУКТОРЫ практической 
езды.

Условия по соглашению. Кварти
рами обеспечиваются. Обращать
ся: Ре;к. к директору школы, или 

Свердловск, тел. Д1-84-82.

в* 1 явваря 1941 г. по свердловской артели «Красная заря» системы 
Облремобувьсоюз 

(в тыс, руб.)

АКТИВ Сумма ПАСС И В Сумма

Основные средства 
Капзатраты и ремонт 
Взносы, отчисления и др.

88485
2230

Фонды................................

Резервы и регулирующие

177398

отвлеч. средства . . .
Сырье, материалы и топ-

214609 статьи . .

ЛИБО . .....
Предметы, не относимые

121699 Долгосрочные кредиты 80000

к основн. средствам . .
Производство....................

29956
37264

Краткосрочные кредиты . —

Готовая продукция и то
вара ........................ ....23237

Авансы покупателей —

Денежные средства . 
Расходы буд. периодов

1115
677

Поставщики и подрядчик 48700

Товары отгруженные и вы
полненные работы . 14322

Расчеты ........ 32284

Расчеты ............................
Убытки отчетного года .

1135 Прибыль отч. года .... 196347

БАЛАНС. 534729 БАЛАНС. . . 534729

Основные поназатели выполнения плана 1940 г.

Председатель артели Мухин.
Гл. бухгалтер Голдобин.

Показателе
Фактич* 

за 
1939 г.

План на
1940 р.

Фактически за
1940 г.

сумма % 
к плану

Число членов артели ...
Выпуск продукции в неизменных

129 164 152 92,9

ценах .... . . ........................ 1721900 2004600 1703000 84,9
Оборот по розничной торговле 99.360 97800 91763 93.8
Оборот по оптовой торговле . . , 1579225 1957100 1788191 91,3

Настоящий баланс утвержден Облремобувьсоюзом 27 января 1941 года. 
Адрес артели: г. Свердловск, ул. Испанских рабочих, № 15, расчетный 

счет № 105105 в Свердловском отделении Госбанка.
Председатель президиума Облремобувьсоюза Малафеев. 

Гл. бухгалтер Осмоловский.
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